
Montes Claros, sábado e domingo, 21 e 22 de setembro de 2024
 Ano XXV | Nº 7426
@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

POLÍTICA 3

DIA NACIONAL DO SORVETE 

Parceria entre Rede Minas e TV Gazeta 
Norte Mineira é reforçada em visita

MINAS 4

Encontro destaca a
importância de 
investimentos para resgatar 
o futebol profissional no 
Norte de Minas e 
desenvolver talentos da 
região
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Dirigentes e colaboradores do Sicoob Credi-
nor visitaram o Centro de Treinamento do Nor-
th Esporte Clube, localizado próximo à comu-
nidade rural de Lagoinha, em Montes Claros.

Na próxima segunda-feira, 23 de setembro, o 
Brasil se une para celebrar uma das mais doces 
tradições: o Dia Nacional do Sorvete. Em Minas 
Gerais, onde o calor tem sido uma constante, a 
data promete ser ainda mais especial. O Sindicato 
da Indústria de Sorvetes e Gelados Comestíveis de 
Minas Gerais (Sindsorvete-MG) vai distribuir cerca 
de 8 mil picolés no Mercado Central de Belo Hori-
zonte, entre 13h e 15h, em um evento que destaca 
a diversidade e a qualidade dos gelados produzidos 
no estado. Wander Bertolace, presidente do Sind-
sorvete-MG, enfatiza a importância desta celebra-
ção, não apenas pela delícia em si, mas também 
pelo impacto econômico que o setor proporciona. 
“Temos gelados para todos os gostos, do light ao 
vegano, com sabores variados. 

Sicoob Credinor 
fortalece parceria 
com North Esporte 
Clube em visita
ao Centro de 
Treinamento do 
time

Minas Gerais 
celebra com sabor 
e otimismo para o 
futuro

Guilherme Guimarães encerra série de 
entrevistas com candidatos à prefeitura de 
Montes Claros

SABATINA ELEITORAL DA TV GAZETA NORTE MINEIRACIDADE 7

23 DE SETEMBRO

às 21H
ACOMPANHE AO VIVO 

 NA TV GAZETA 

DDEEBBAATTEE  
22..11  
CANAL

MMEEDDIIAADDOORR:: RAPHAEL BICALHO

REALIZAÇÃO:

Guilherme Guima-
rães, atual vice-prefeito 
de Montes Claros e 
braço direito do pre-
feito Humberto Souto, 
destacou sua trajetória 
e experiência. “Sou um 
homem que valoriza a 
família e tenho Deus 
sempre à frente de 
tudo que faço. Me 
sinto preparado para 
trabalhar por Montes 
Claros e com o povo 
da minha cidade”, 
afirmou. 

CIDADE 7

Nesta sexta-feira (20), Gustavo Mendicino, presidente da Empresa Mineira 
de Comunicação (EMC), responsável pela gestão da Rede Minas, esteve em 
Montes Claros e fez uma visita à TV Gazeta Norte Mineira, uma das principais 
retransmissoras da Rede Minas em Minas Gerais. A visita teve como objetivo o 
fortalecimento da parceria entre as duas emissoras, promovendo a cooperação 
e a troca de conteúdos educativos e culturais, essenciais para o desenvolvimen-
to regional.
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Insônia: novo foco de lucro 
contínuo das farmacêuticas

Reforma Tributária e Sucessão Familiar: 
Impactos e Estratégias

Pets têm direito a pensão na 
separação do casal? 

2 OpiniãO
ISABEL BRAGA

MÉDICA

BRUNO OLIVEIRA CASTRO
ADVOGADO

SUÉLLEN PAULINO
DIREITO DE FAMÍLIA

Com lucros milionários e distribuição de 
dividendos crescentes, empresas farmacêuti-
cas têm investido pesado nos medicamentos 
para dormir como zolpidem e benzodiazepí-
nicos e no desenvolvimento de novos medica-
mentos e patentes envolvendo o sono. O uso 
contínuo de sedativos garante à indústria uma 
lucratividade bilionária e contínua com drogas 
que muitas vezes induzem dependência, ain-
da que afetem a arquitetura do sono e deixem 
o indivíduo com a falsa sensação de descanso.

A cultura do alívio sintomático imediato 
em detrimento do foco no bem-estar futuro 
ignora a necessidade de investigação clínica 
das causas dos transtornos do sono. Doenças 
que aumentam a inflamação do corpo, como 
diabetes e doença celíaca, se constituem em 
diagnósticos diferenciais causais e podem ter 
essa identificação atrasada pela ausência de 
análise. O paciente é quem será prejudicado.

Assim, as causas clínicas da insônia rara-
mente são investigadas e as demais consequ-
ências do uso indiscriminado de benzodia-
zepínicos, como dependência e alterações de 
memória, embora relativamente comuns no 
abuso, dificilmente são associadas ao seu uso. 
Isso leva ao consumo de mais medicamentos 
para o tratamento dos efeitos colaterais dos 

sedativos, colaborando novamente para mais 
ganhos da indústria, num grande círculo vi-
cioso. É necessário interromper esse ciclo, 
realizando a correta investigação das queixas 
dos pacientes, para que eles lucrem, não o 
acionista da farmacêutica.

É comum que a causa do transtorno do 
sono esteja nos hábitos dos indivíduos. As so-
luções ditas naturais, ainda que com respaldo 
científico, são desacreditadas em detrimento 
dos produtos da moda. Utilizando-se da irra-
cionalidade consequente a ativação dos circui-
tos do medo cerebral, um exemplo disso está 
nas reportagens alarmistas financiadas pela 
indústria, nas quais mães são orientadas a não 
dormirem perto do bebê, mas o uso de sedati-
vos em puérperas aumenta a cada dia. 

Sempre houve a recomendação de que o 
uso dessas drogas fosse apenas para casos de 
exceção, assim como o utilizar medicamen-
tos para emagrecer e a cirurgia bariátrica. No 
entanto, a sensação que se tem é que todo 
mundo virou uma exceção, onde o modelo 
econômico de receita continuada – similar 
aos streamings de séries e vídeos, com entra-
da de capital recorrentemente – chegou aos 
medicamentos e a alta lucratividade passou a 
ser a régua.

A recente proposta de Reforma 
Tributária no Brasil tem gerado 
discussões intensas em diversos 
setores, especialmente no que diz 
respeito à sucessão familiar e à pre-

servação do patrimônio. Com a cria-
ção do Comitê Gestor de Impostos, 
as novas regras fiscais prometem 
trazer mudanças significativas para 
o planejamento sucessório, afetan-

do diretamente a forma como as 
famílias organizam e protegem seus 
bens ao longo das gerações.

A reforma traz um novo cenário 
para o planejamento sucessório, 

Recentemente, uma moradora de Conselheiro 
Lafaiete, município localizado a cerca de 100 qui-
lômetros da capital Belo Horizonte (MG), obteve 
na Justiça o direito de receber pensão alimentícia 
provisória de 30% do salário-mínimo do seu ex-ma-
rido. O valor é destinado ao cão, adquirido durante 
o casamento, que sofre de insuficiência pancreática 
exócrina, uma doença que demanda cuidados es-
peciais. O ganho da causa, embora ainda não seja 
comum, não é inédito nos tribunais.

“O caso de uma moradora de Conselheiro La-
faiete, que recentemente obteve uma decisão fa-
vorável para pensão de seu pet, reflete uma ten-
dência, mas ainda não é algo comum em todas as 
decisões judiciais. Cada caso é analisado de forma 
individual e depende da interpretação dos tribu-
nais, além de fatores como a relação prévia entre 
os tutores do animal e as necessidades específicas 
do pet”, explica a advogada especializada em Di-
reito da Família Suéllen Paulino.

“Essa vitória marca um avanço na jurisprudên-
cia sobre o tema, mas ainda há poucas decisões 
consistentes a nível nacional. A cada nova senten-
ça, cria-se um precedente, ajudando a consolidar 

o entendimento dos tribunais sobre os direitos 
dos animais no contexto de separações”, comple-
ta.

Suéllen afirma que é possível pedir pensão 
para animais, especialmente no contexto de sepa-
rações e divórcios. “Embora o ordenamento jurí-
dico brasileiro não trate diretamente de “pensão” 
para pets nos mesmos moldes de pensão alimen-
tícia para filhos, o conceito vem ganhando espaço. 
Animais são vistos como membros da família, e o 
Tribunal de Justiça tem começado a reconhecer 
que o responsável por cuidar do pet pode soli-
citar ajuda financeira do ex-companheiro(a) para 
manter o bem-estar do animal”, ressalta.

Segundo a advogada, em casos de separação, 
aquele que não fica com a guarda do animal pode 
ser solicitado a contribuir financeiramente com 
as despesas do pet, como alimentação, medica-
mentos e consultas veterinárias. “No entanto, a 
decisão depende da interpretação do juiz e da 
apresentação de provas que justifiquem essa ne-
cessidade”, enfatiza.

GUARDA DOS PETS

Outro tema que vem sendo abordado nos tri-
bunais é a guarda dos pets em processos de sepa-
ração. De acordo com Suéllen, o direito brasileiro 
ainda não tem uma legislação específica sobre isso.

“Mas, em muitas decisões, o entendimento se-
gue de forma análoga à guarda de filhos. Ou seja, 
o juiz avalia o melhor interesse do animal, consi-
derando quem tem mais condições de oferecer os 
cuidados necessários”, explica.

Além disso, é possível que a guarda seja compar-
tilhada, permitindo que ambos os ex-companheiros 
continuem participando da vida do pet, segundo 
a especialista. “Nesse caso, podem ser estabeleci-
dos acordos de visitação, assim como ocorre com 
filhos, garantindo que ambos tenham contato com 
o animal de forma regular”, esclarece.

Suéllen Paulino analisa que tanto a questão da 
pensão quanto da guarda de animais refletem o 
avanço do Direito no reconhecimento dos laços 
emocionais e de cuidado que as pessoas têm com 
seus pets. “A tendência é que, com o tempo, essas 
demandas se tornem mais frequentes e tenham um 
tratamento mais definido no âmbito jurídico”, con-
clui.
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pois envolve mudanças que afetam 
diretamente a tributação sobre he-
ranças e doações. O aumento da 
complexidade nas regras fiscais, 
aliado à criação do Comitê Gestor 
de Impostos, exige que as famílias 
estejam mais atentas à estruturação 
de seus bens, de forma a minimizar 
a carga tributária e evitar perdas pa-
trimoniais.

Uma das principais inovações 
da reforma é a criação do Comitê 
Gestor de Impostos é uma das prin-
cipais inovações da reforma e tem 
como objetivo unificar a adminis-
tração dos tributos em todo o país, 
garantindo uma maior uniformida-
de na aplicação das leis fiscais. Além 
disso, ainda que o teto constitucio-
nal do ITCMD seja de 8%, cogita-se 
elevar essa alíquota para até 16%. 
Essa medida tem um impacto direto 
sobre o planejamento sucessório. 
Com a centralização do controle tri-
butário, espera-se uma fiscalização 
mais rigorosa e uma redução nas 
variações regionais de tributação, o 
que pode levar a uma uniformiza-
ção das alíquotas de impostos sobre 
heranças e doações.

Ainda que a uniformidade possa 
ser vista como um avanço em ter-

mos de segurança jurídica, ela tam-
bém exige que as famílias reavaliem 
suas estratégias de sucessão. Antes, 
era possível escolher o local mais 
vantajoso para a realização de um 
planejamento sucessório. Agora, 
com a possibilidade de uma maior 
harmonização das regras fiscais, 
será fundamental adotar estratégias 
mais sofisticadas para garantir a efi-
ciência tributária.

Mas não é só, nos últimos dias 
a mídia brasileira tem externado a 
intenção do Ministério da Fazen-
da do Brasil e levar para discussão 
no G20, a chamada taxação sobre 
grandes fortunas que conta com a 
alíquota inicial de 15%.

De forma prática, quando pen-
samos no processo de inventário, 
sem olhar para o custo emocional, 
eventuais conflitos e desgastes fa-
miliares, poderemos deparar muito 
em breve com um alto custo fiscal, 
que aliado a outros custos inerentes 
da tramitação do inventário, podem 
implicar num custo total superior a 
40% sobre o valor dos bens deixa-
dos.

Com as mudanças à vista, algu-
mas estratégias podem ser adotadas 
para proteger o patrimônio familiar 

e mitigar os impactos da reforma 
tributária. Uma delas é a Holding 
Familiar, que pode ser uma solução 
eficiente para a gestão de bens e a 
sucessão entre gerações, permitin-
do o controle do patrimônio, o pla-
nejamento societário e patrimonial 
e a eficiência fiscal.

Por fim, é essencial uma pro-
funda análise e acompanhamento 
constante das mudanças que estão 
sendo implementadas, para que 
as famílias que exercem atividade 
econômica estejam preparadas para 
adaptar suas estratégias.

O futuro do planejamento su-
cessório no Brasil está ligado tam-
bém às mudanças propostas pela 
Reforma Tributária. Adaptar-se a 
esse novo cenário será fundamental 
para que as famílias consigam pre-
servar seu patrimônio e garantir a 
sucessão entre gerações de forma 
eficiente. A reforma representa 
um grande desafio, mas também 
uma oportunidade para as famílias 
modernizarem suas estratégias e 
se protegerem de impactos tribu-
tários, além de outros benefícios 
de uma gestão mais profissional do 
negócio que garanta a longevidade 
e perenidade.
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Guilherme Guimarães encerra série 
de entrevistas com candidatos à 
prefeitura de Montes Claros

CIMAMS e Receita Federal alertam sobre 
fraude em compensações de débitos 
previdenciários

SABATINA ELEITORAL DA TV GAZETA NORTE MINEIRA

A TV Gazeta Norte Mineira en-
cerra hoje, dia 21 de setembro, sua 
série de entrevistas com os candida-
tos à Prefeitura de Montes Claros. 
O último participante da sabatina é 

Guilherme Guimarães, do partido 
União. Desde o dia 16, os seis can-
didatos registrados pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) tiveram a 
oportunidade de apresentar suas 

propostas e discutir os principais 
desafios do município, em uma ini-
ciativa voltada a proporcionar mais 
clareza ao eleitorado sobre os pla-
nos de governo de cada postulante 

ao cargo.
Guilherme Guimarães, atual 

vice-prefeito de Montes Claros e 
braço direito do prefeito Humber-
to Souto, destacou sua trajetória e 
experiência. “Sou um homem que 
valoriza a família e tenho Deus sem-
pre à frente de tudo que faço. Me 
sinto preparado para trabalhar por 
Montes Claros e com o povo da mi-
nha cidade”, afirmou. Ele também 
mencionou sua experiência ao lado 
de Souto e o aprendizado adquiri-
do durante os dois mandatos. “Tra-
balhei lado a lado com Humberto 
Souto e desempenhei minha função 
como o mestre esperava. Fui esco-
lhido por ele para assumir o lugar 
de prefeito da quinta maior cidade 
de Minas Gerais”, ressaltou.

Guilherme frisou que seu objeti-
vo é dar continuidade ao progresso 
de Montes Claros com qualidade, 
melhorando a vida de cada cidadão, 
e foi enfático ao afirmar que “aven-
turas nunca mais” serão parte da 
gestão, apostando em um caminho 
sólido e planejado.

A trajetória de Guilherme Gui-
marães

Formado em Engenharia Civil 
pela UFMG, Guilherme Guimarães 

já atuou como professor universi-
tário e chefe do Departamento de 
Geociências da Unimontes, além 
de ter criado e coordenado o cur-
so de Engenharia Civil. Com ampla 
experiência na área pública, foi pre-
sidente da Associação Regional de 
Engenheiros, Arquitetos e Agrôno-
mos do Norte de Minas e ocupou 
importantes secretarias municipais 
durante os oito anos de gestão de 
Humberto Souto, sendo respon-
sável por cerca de 2.500 obras na 
cidade. Entre seus projetos de des-
taque estão o PIC – Programa de In-
vestimentos no Cidadão, com mais 
de R$ 250 milhões em investimen-
tos diretos em áreas essenciais.

SOBRE A SABATINA

A sabatina, conduzida pelo 
apresentador Raphael Bicalho, do 
programa Ronda Geraes, abordou 
temas fundamentais para o de-
senvolvimento de Montes Claros, 
como saúde, educação, segurança, 
transporte público e economia. O 
objetivo foi permitir que os eleito-
res conhecessem as prioridades de 
cada candidato, facilitando uma es-
colha informada nas eleições.

A TV Gazeta Norte Mineira trans-
mite as entrevistas diariamente às 
18h, pelo canal 2.1, e pelas redes 
sociais. Além disso, o perfil “Even-
tos Moc”, com mais de 95 mil se-
guidores, também retransmite o 
conteúdo, ampliando o alcance das 
entrevistas.

Próximos eventos da programa-
ção eleitoral

A programação eleitoral da TV 
Gazeta Norte Mineira prossegue 
no dia 23 de setembro, com um 
debate entre todos os candidatos 
à Prefeitura de Montes Claros, 
marcado para as 21h. A transmis-
são será feita tanto pelo canal 
2.1 quanto pelas redes sociais da 
emissora e seu canal no YouTube, 
garantindo que a população tenha 
acesso às propostas dos candidatos 
em tempo real.

O debate reunirá Délio Pi-
nheiro (PDT), Fábio Máquinas 
(Mobiliza), Guilherme Guimarães 
(União), Maurício (PL), Paulo Gue-
des (PT) e Ruy Muniz (PSB), e será 
uma oportunidade decisiva para os 
eleitores aprofundarem seu conhe-
cimento sobre os planos de gover-
no e as soluções propostas para os 
desafios de Montes Claros.

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene – CIMAMS disparou um 
comunicado aos municípios con-
sorciados sobre fraudes envolvendo 
compensações de débitos previden-
ciários por empresas de consultoria. 
Em ofício enviado pelo delegado da 
Receita Federal do Brasil em Mon-
tes Claros–MG, Andrey Soares de 
Oliveira, fez questão de destacar os 
princípios de parceria que regem 
a relação entre as instituições e os 
municípios do Norte de Minas re-
presentados pelo consórcio. 

No documento, o delegado da 
Receita Federal relata ações fraudu-
lentas altamente danosas intentadas 
por terceiros contra as municipa-
lidades, por supostas empresas de 
“consultoria” que vem oferecendo 
seus “serviços”, prometendo com-
pensações de débitos previdenciá-
rios por meio de créditos envolven-
do ativos financeiros de terceiros. 
Tais créditos, no entanto, são fictí-
cios, inexistentes.

“Ainda que existentes, frise-se, 
não haveria amparo legal para esse 
tipo de transação, uma vez que, 
para que fosse possível tal opera-
ção, além de legítimos, tais crédi-
tos deveriam ser de titularidade do 
contribuinte (município). O ‘alerta’ 
foi juntado aos Processos Digitais 
de Atendimento - PDA de cada um 
dos 853 municípios. Um trabalho 
preventivo realizado pela Equipe de 
Órgãos do Poder Publico (EOPP) da 
Receita federal. Além disso, foram 
disparados, também pela EOPP, 

e-mails aos gabinetes de prefeitos 
e prefeitas cadastrados em nossos 
sistemas. Tudo para evitar maiores 
danos àqueles que, porventura, ve-
nham a ser vítima do novo golpe”, 
explicou Andrey Soares.

A compensação de créditos tri-
butários é um procedimento au-
torizado pela legislação brasileira. 
Especificamente, no caso Federal, 
pela Lei 9, 430/1996 em seu art.74. 
Esta lei permite que contribuintes 
utilizem créditos para compensar 
débitos tributários, mas é importan-
te destacar que o parágrafo 12 do 
mesmo artigo veda expressamente 
a utilização de créditos de terceiros. 
Isso significa que o contribuinte só 
pode compensar seus débitos com 
créditos que sejam legítimos de 
sua titularidade, relativos a tribu-
tos administrados pela RFB. Ativos 
financeiros não possuem natureza 
tributária. 

SOBRE A FRAUDE

Recentemente, alguns municí-
pios estão sendo abordados por 
uma empresa que propõe a utiliza-
ção de supostos ativos financeiros 
para realizar compensações junto 
à Receita Federal, prometendo um 
desconto de 20%. Isso quer dizer 
que 80% do valor compensado in-
devidamente seria pago à empresa. 
Após uma investigação, constatou-
-se que esses créditos são fictícios e 
que a compensação realizada com 
base neles é ilegal e já estão sendo 
tomadas providências administra-

tivas e judiciais para coibir esta 
prática. 

MÉTODO UTILIZADO

Para efetivar a fraude crimino-
sos usam o seu certificado digital 
com a sua anuência, seja direta-
mente por meio de software de 
acesso remoto como, por exem-
plo, o Anydesk, ou por meio de 
uma procuração eletrônica que a 
empresa/ente público repassa o 
fraudador. Com esse acesso, eles 
conseguem realizar compensações 
indevidas, inventando créditos que 
nem a empresa, nem seus clientes 
possuem, o que pode configurar 
crime contra a Ordem Tributária e 
contra a Administração Pública. 

CONSEQUÊNCIAS LEGAIS
Esta prática gera sérias conse-

quências legais, A Receita Federal 
pode aplicar uma multa mínima 
de 75% sobre o valor compensado 
indevidamente, além disso, a RFB 
tem um prazo de cinco anos para 
analisar a situação, uma vez que 
qualquer compensação feita sob 
condição resolutória, o que signifi-
ca que pode ser revista a qualquer 
momento dentro desse período. 
Ademais, também pode ser feita 
Representação Fiscal para Fins Pe-
nais a ser remetida ao Ministério 
Público Federal, bem como repre-
sentação ao Tribunal de Contas do 
Estado de Minas Gerais. 

AÇÃO NECESSÁRIA CASO 
TENHA “CAÍDO” NO GOLPE

Para minimizar os danos e cor-
rigir essa situação, é fundamental 
que o município regularize ime-

diatamente sua situação junto à 
Receita Federal, primeiramente 
cancelando os documentos envia-
dos indevidamente retificando as 
declarações em que se utilizou os 
créditos fictícios, antes de qualquer 
ação mais pontual da Receita dos 
órgãos de controle. Recomenda-
mos que busquem a ajuda de pro-
fissionais contábeis sérios para re-
gularizar a situação, para que eles 
possam orientar sobre como anu-
lar essas compensações indevidas.

COMO SE PREVENIR

E importante adotar uma 
postura cautelosa com relação a 
propostas de compensação de 
créditos, observando-se os dis-
positivos da Instrução Normativa 
RFB nº 2.0552021 e lembrando 
que. Como já dito, o § 12 do ar-

tigo 74 da Lei 9430/1996 proíbe o 
uso de créditos de terceiros para 
compensação. E atenção, antes de 
conceder acesso ao seu certifica-
do digital, outorgar procurações 
eletrônicas, consulte profissionais 
qualificados para evitar cair em es-
quemas fraudulentos. 

Em relação aos municípios que 
foram vítimas do novo golpe, o 
delegado da ‘Receita Federal in-
forma que ele devem pedir Ime-
diata regularização da situação pe-
rante a RFB. “As orientações sobre 
como fazer estão no ‘alerta’. Ten-
do em vista a gravidade dos fatos 
potencial de lesividade aos cofres 
públicos, já estão sendo adotadas, 
pela RFB e demais órgãos compe-
tentes, também ações de cunho 
repressivo contra os envolvidos, 
tanto no âmbito administrativo 
como no criminal.
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Minas Gerais celebra com sabor e 
otimismo para o futuro

Entenda quais são os impactos e cuidados 
para praticar a atividade neste período

Nova legislação traz mais proteção para a 
avicultura mineira

DIA NACIONAL DO SORVETE 

PILATES E TEMPO SECO

Na próxima segunda-feira, 23 
de setembro, o Brasil se une para 
celebrar uma das mais doces tradi-
ções: o Dia Nacional do Sorvete. Em 
Minas Gerais, onde o calor tem sido 
uma constante, a data promete ser 
ainda mais especial. O Sindicato da 
Indústria de Sorvetes e Gelados Co-
mestíveis de Minas Gerais (Sindsor-
vete-MG) vai distribuir cerca de 8 mil 
picolés no Mercado Central de Belo 
Horizonte, entre 13h e 15h, em um 
evento que destaca a diversidade e a 
qualidade dos gelados produzidos no 
estado.

Wander Bertolace, presidente do 
Sindsorvete-MG, enfatiza a importân-
cia desta celebração, não apenas pela 
delícia em si, mas também pelo impac-
to econômico que o setor proporciona. 
“Temos gelados para todos os gostos, 
do light ao vegano, com sabores varia-
dos. É uma forma de evidenciar a rique-
za do nosso mercado”, afirma.

CALOR QUE GERA 
OPORTUNIDADES

As altas temperaturas, aliadas à che-
gada da primavera, trazem um otimis-
mo renovado para a indústria. Com 394 
empresas no estado, a maioria de micro 
e pequeno porte, Minas Gerais repre-
senta quase 14% do total de empre-

endimentos sorveteiros do Brasil. 
Em julho de 2023, o setor contava 
com 2.946 empregos, de acordo 
com dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged).

A expectativa para os próximos 
meses é promissora. “Acreditamos 
que os resultados superarão os dos 
últimos dois anos, o que permitirá o 
avanço de novos projetos”, prevê Ber-
tolace. A indústria sorveteira brasilei-

ra já mostrou sinais de recuperação, 
com um crescimento de 22,4% em 
volume de vendas no segundo semes-
tre de 2022, totalizando 438 milhões 
de litros.

SABORES E 
SUSTENTABILIDADE

Além de garantir o prazer de sabo-
rear um gelado, o setor está se adap-
tando às novas demandas do merca-

do, incluindo opções mais saudáveis 
e sustentáveis. O crescimento do con-
sumo de produtos veganos e light é 
um reflexo das mudanças nos hábitos 
alimentares dos brasileiros.

Neste Dia Nacional do Sorvete, 
não só os paladares serão agracia-
dos, mas também a economia local. 
A comemoração em Minas Gerais 
promete ser um evento saboroso e 
cheio de expectativas para um futu-
ro doce e próspero.

O Pilates é uma atividade que 
enfatiza o controle da respiração, 
e o ar seco pode causar descon-
forto, irritação na garganta e no 
nariz, e até diminuir o desempe-
nho, pois o praticante pode sentir 
cansaço mais rápido.

Segundo Josi Araújo, fisiotera-
peuta e professora da Pure Pilates, 
no método Pilates, a respiração 
consciente e controlada é essen-
cial para coordenar os movimen-
tos, melhorar a oxigenação mus-
cular e promover a estabilidade 
do core.

“O tempo seco traz impactos 
significativos para a saúde, tornan-
do as vias respiratórias mais vulne-
ráveis à inflamação e ao resseca-
mento, o que pode causar tosse, 
falta de ar e sensação de cansaço 
durante a prática de exercícios fí-
sicos. Nesses casos, é fundamental 
priorizar a respiração nasal, que 

umidifica e aquece o ar antes de 
ele chegar aos pulmões. Durante 
períodos de clima seco, é ideal 
incluir exercícios respiratórios 
no início das sessões de Pilates, 
preparando os pulmões para a ati-
vidade física e aliviando sintomas 
como secura e irritação das vias 
aéreas”, explica Josi Araújo.

A desidratação, comum em am-
bientes secos, afeta a capacidade 
dos músculos de se contrair e re-
laxar eficientemente, aumentando 
o risco de cãibras, dores muscula-
res e lesões. Isso ocorre porque a 
desidratação compromete tanto 
a elasticidade muscular quanto a 
lubrificação das articulações. Por 
isso, é essencial dedicar tempo a 
um aquecimento e alongamento 
adequados, com foco em movi-
mentos lentos e progressivos, para 
preparar o corpo, garantir maior 
mobilidade articular e preservar 

a elasticidade muscular antes de 
atividades mais intensas.

A falta de hidratação adequa-
da pode causar tonturas, fadiga 
precoce e diminuição da concen-
tração, o que afeta diretamente 
o desempenho nos exercícios. É 
recomendado que os praticantes 
de Pilates bebam água antes, du-
rante e após as aulas, mesmo que 
não sintam sede. Além disso, é im-
portante incluir eletrólitos na hi-
dratação, especialmente durante 
períodos de treino mais intenso, 
para repor os minerais perdidos.

“Recomendamos que os alu-
nos tragam sempre uma garrafa 
de água para as aulas e bebam pe-
quenas quantidades de água nos 
intervalos. Para praticantes mais 
intensivos, a ingestão de bebidas 
isotônicas naturais, como água de 
coco, pode ajudar a equilibrar os 
níveis de eletrólitos”, finaliza.

Documento, assinado em tradicional evento do setor avícola na cidade de Pará de Minas, tem 
foco na biosseguridade, além de simplificar o acesso à informação

O Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA), autarquia vinculada à 
Secretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
publicou nesta quinta-feira (19/9) 
a nova portaria que define normas 
para o controle sanitário de explo-
rações avícolas em Minas Gerais. A 
legislação surge para regulamentar 
a Lei nº 24.674, promulgada em 
janeiro de 2024 pelo Governo do 
Estado.

O principal foco da portaria é 
a biosseguridade, estabelecendo 
medidas de prevenção e controle 
de doenças aviárias de alta pato-
genicidade, como a Influenza Avi-
ária. Além disso, a nova legislação 
revoga oito portarias anteriores, o 
que facilita o acesso à informação 
daqueles que têm relacionamento 
com o setor avícola.

A assinatura do documento 
aconteceu no dia 18/9, durante 

a 178ª edição do Jantar do Galo, 
evento promovido pela Associação 
dos Avicultores de Minas Gerais 
(Avimig) em Pará de Minas.

O documento consolida regras 
para o setor, entre elas, destaca-se 
a conceituação de “Área de Biosse-
guridade”, que delimita o espaço 
entre a cerca de isolamento e o alo-
jamento das aves. Além disso, há 
também a diferenciação entre avi-
cultura de pequena escala, explora-
ções com até mil aves e que comer-
cializam aves ou ovos no município 
ou em municípios adjacentes, e 
avicultura industrial, com mais de 
mil aves ou que vendem para além 
dos municípios adjacentes.

O cadastro de todas as explo-
rações avícolas no IMA também é 
exigido pela nova portaria, e, além 
disso, estas serão classificadas em 
categorias como comerciais, de 
reprodução, subsistência, pássaros 
ornamentais e revendedores. Para 

explorações comerciais, será exi-
gido, ainda, um registro que terá 
validade de três anos, podendo ser 
renovado mediante o cumprimen-
to das normas de biosseguridade. 

Em relação ao trânsito de ani-
mais e produtos, a portaria prevê a 
utilização de documentos específi-
cos, como a Autorização de Trânsi-
to Animal (ATA) para transferências 
entre núcleos de produção dentro 
da mesma propriedade, a Guia de 
Trânsito Animal (GTA) para trânsi-
to de aves vivas e ovos férteis, e o 
Documento de Trânsito de Animais 
Mortos (DTAM) para o transpor-
te de carcaças de aves. O cuidado 
com o trânsito é essencial, pois 
o ingresso de animais é uma das 
principais formas de disseminação 
de doenças.

As medidas previstas na nova 
portaria permitem que o IMA atue 
de forma ágil e eficaz, em casos de 
suspeita ou ocorrência de doen-

ças, buscando reduzir os riscos de 
propagação de enfermidades que 
possam comprometer o setor. Com 
a maior agilidade no atendimento, 
além da proteção dos plantéis mi-
neiros, também são almejadas a se-
gurança alimentar e a estabilidade 
econômica das regiões envolvidas.

BIOSSEGURIDADE É O 
PRINCIPAL FOCO

A portaria também reforça a 
importância da biosseguridade nas 
explorações avícolas, com exigên-
cias como a localização adequada 
das explorações, o controle de 
pragas, a limpeza periódica e o 
isolamento das instalações. Para a 
avicultura industrial, as medidas 
são ainda mais rigorosas, incluindo 
o controle da qualidade da água e 
da entrada de pessoas e veículos na 
área de biosseguridade. 

Em caso de qualquer alteração 

significativa na condição sanitária 
das aves, como sinais clínicos de 
doenças ou mortalidade anormal, a 
notificação imediata ao IMA é obri-
gatória. O órgão terá autoridade 
para fiscalizar as explorações e in-
tervir sempre que houver suspeita 
ou confirmação de doenças de alta 
patogenicidade.

A nova legislação passou por 
uma consulta pública entre os 
meses de junho e julho deste ano 
e teve participação recorde, com 
mais de 230 contribuições. 

PRODUÇÃO AVÍCOLA EM 
MINAS GERAIS

Minas Gerais é um estado de 
grande relevância no cenário da 
produção avícola brasileira. Segun-
do dados da Seapa, referentes a 
2021/2022, o estado conta com um 
plantel de aproximadamente 121 
milhões de aves, o que representa 

7,6% do total  do Brasil. Com essa 
produção, Minas ocupa o quinto 
lugar no ranking nacional.

A região de Divinópolis concen-
tra o maior número de aves comer-
ciais no estado, com cerca de 40 
milhões de cabeças, equivalente 
a 32,8% da produção mineira. Já 
Uberlândia e Varginha aparecem 
em segundo e terceiro lugares, 
com 19 e 11 milhões de cabeças, 
respectivamente. Em termos de 
abate, Minas Gerais processou, 
sob inspeção oficial, cerca de 436 
milhões de cabeças de frango em 
2022.

No cenário internacional, Mi-
nas também se destaca. Em 2022, 
o estado exportou carne de frango 
para 87 países, arrecadando apro-
ximadamente US$ 335,8 milhões. 
Entre os principais destinos da car-
ne mineira estão China, Emirados 
Árabes Unidos, Singapura, México 
e Arábia Saudita.
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DIA DA ÁRVORE

De 2019 a julho de 2024, Companhia contabiliza 980 mil exemplares de várias espécies em 
áreas degradadas em Minas Gerais 

Somente em 2024, mais de R$ 135 milhões foram injetados no setor; projeto de parceria entre 
Empresa Mineira de Comunicação e Secult também movimenta economia da criatividade

Cemig se aproxima da marca de 1 milhão 
de mudas plantadas em seis anos

Governo lança edital de R$ 1,2 milhão para o 
audiovisual no estado

Nova lei reonera folha de pagamento e impõe 
desafios a 17 setores da economia e municípios

A Cemig está bem próxima de 
alcançar uma marca significativa 
em sua política ambiental. A em-
presa se aproxima de 1 milhão de 
mudas de árvores plantadas nos 
últimos seis anos. As espécies são 
destinadas a áreas de preservação 
que precisam ser recuperadas, 
como parte das compensações 
ambientais da empresa. O projeto 
é realizado em parceria com o Ins-
tituto Estadual de Florestas (IEF) 
e beneficia áreas de preservação e 
Parques Estaduais de todo o Esta-

do.  
Entre janeiro de 2019 e julho 

de 2024, foram destinadas para o 
plantio 980 mil mudas de espécies 
nativas de Minas Gerais, a maior 
parte características dos biomas 
da Mata Atlântica e do Cerrado. 
Nesse período, o projeto recupe-
rou cerca de 866 hectares de áreas 
com vegetação nativa, o equiva-
lente a 1.200 campos de futebol. 

“Nós realizamos a recuperação 
das áreas de acordo com orienta-
ção do IEF, que aponta onde será 

a reposição, e aprova a proposta 
das espécies que serão utilizadas 
assim como a quantidade em cada 
área. Tudo é feito após a realiza-
ção de estudos especializados e 
com acompanhamento de técni-
cos da Companhia e do Instituto. 
A Cemig ainda se responsabiliza 
pelo acompanhamento do desen-
volvimento das mudas por até três 
anos”, conta Raissa Martins, enge-
nheira florestal da Cemig.  

De acordo com os projetos já 
licenciados, a previsão é que em 

2025 sejam plantados mais 127 
mil mudas em 91 hectares de áre-
as degradadas, mas esse número 
pode ser maior na medida em que 
mais estudos vão sendo finaliza-
dos.  

“As ações de reflorestamento 
com árvores nativas devem ser 
feitas com todo cuidado para que 
seja mantido o equilíbrio ambien-
tal dos locais. Além disso, busca-
mos recuperar as características 
originais das áreas, o que gera um 
impacto mais positivo em todo 

ecossistema”, comenta Raissa.

RECUPERAÇÃO DE 
QUEIMADAS 

As queimadas são grandes ame-
aças às florestas nativas, e os re-
gistros de destruição de vegetação 
pelo fogo em 2024 são os maiores 
dos últimos anos. E uma desses 
incidentes atingiu uma área que 
havia sido recuperada pela Cemig.  

Uma área do Parque Estadu-
al do Pau Furado, no Triângulo 

Mineiro, foi recuperada pela em-
presa em 2021 e estava sendo mo-
nitorada. Infelizmente, parte das 
árvores plantadas foi atingida por 
um incêndio neste mês.  

“Estivemos lá para fazer as pri-
meiras avaliações e confirmamos 
que houve impacto em parte da 
área que atuamos. Já estamos em 
contato com o IEF para fazer um 
diagnóstico completo e definir a 
estratégia. O certo é que vamos 
recuperar novamente a área”, ga-
rante a engenheira florestal.

Câmera na mão e pé na estrada. 
Mais que produzir obras, o setor au-
diovisual precisa circular no Brasil e 
no exterior por festivais, mostras, se-
minários ou eventos de negócios e 
promoções da área. Para chegar até 
a telona do cinema, o giro pode ser 
longo e agora conta com o apoio do 
Governo de Minas. A EMC e a Secre-
taria de Estado de Cultura e Turismo 
de Minas Gerais (Secult-MG) lançam 
o edital Circula Minas Audiovisual, 
que vai auxiliar todo o setor audio-
visual com subsídios para participa-
ção em eventos nacionais e interna-
cionais.

O edital atende profissionais e 
coletivos do audiovisual com um 
montante de R$ 1,2 milhão para o 
setor, proveniente do Fundo Esta-
dual de Cultura. Serão 68 repasses 
destinados às categorias “Circulação 

e promoção do audiovisual mineiro 
no Brasil” e “Circulação e promoção 
do audiovisual mineiro no exterior”. 
As propostas selecionadas ainda te-
rão que oferecer, em contrapartida, 
ações culturais gratuitas, benefician-
do, também, a sociedade.

“O Circula Minas Audiovisual e 
os editais da Lei Paulo Gustavo des-
tinados ao setor são fundamentais 
não só para a cadeia produtiva da 
cultura e das artes em Minas, como 
também para promover o turismo e 
as riquezas do estado para o mun-
do”, ressalta o secretário de Estado 
de Cultura e Turismo de Minas Ge-
rais, Leônidas de Oliveira.

Ele destaca ainda que as produ-
ções, potentes e diversas, impulsio-
nam a economia da criatividade. 

“Este ano estamos injetando R$ 
135,4 milhões no audiovisual”, deta-

lha Gustavo Mendicino, presidente 
da Empresa Mineira de Comunica-
ção, que gerencia a Rede Minas.

Ele detalha que foram R$ 133,5 
milhões com os editais da Lei Paulo 
Gustavo. Em abril, houve premiação 
de curtas do interior, com recurso e 
visibilidade às obras na Rede Minas 
e na plataforma de streaming Minas-
play.

Em agosto, também longas e sé-
ries foram premiados. 

“Agora vimos que o incentivo 
deve ser, também, para angariar 
parceiros e dar visibilidade aos tra-
balhos e novos projetos. São via-
gens importantes para a busca da 
promoção e desenvolvimento do 
audiovisual mineiro e vamos ajudar 
a diminuir essa distância com subsí-
dios oferecidos por meio deste edi-
tal”, disse.

A recente Lei nº 14.973/2024, pu-
blicada em 16 de setembro, marca o 
início de uma transição significativa 
para 17 setores da economia brasilei-
ra, ao reonerar a folha de pagamen-
to de forma gradativa, impactando 
também diretamente os municípios 
do país. A medida, que traça a grada-
tiva substituição da desoneração com 
base na receita bruta pela contribui-
ção previdenciária tradicional sobre 
a folha de salários, já começa a gerar 
debates sobre os impactos que trará 
para empresas e gestores públicos 
nos próximos anos.

Empresas de setores como con-
fecção, calçados, construção civil, 
transporte rodoviário, e tecnologia da 
informação, por exemplo, têm até o 
final de 2024 para manter a desonera-
ção, contribuindo com uma alíquota 
que varia de 1% a 4,5% sobre a receita 
bruta. No entanto, a partir de 2025, 
um regime transitório exigirá uma 
atenção especial.

“A opção por manter a contribui-
ção sobre a receita (CPRB) entre 2025 
e 2027 será vinculada à manutenção 
de 75% da média de empregados do 

ano anterior. Em caso de descum-
primento, a alíquota de 20% sobre a 
folha de salários volta a ser aplicada”, 
explica Leonardo Cunha, advogado 
e consultor tributário do escritório 
Montalvão & Souza Lima Advocacia 
de Negócios.

Esse novo cenário exige um pla-
nejamento estratégico das empresas, 
que precisarão ajustar suas folhas de 
pagamento e estruturar suas opera-
ções para evitar penalidades e maxi-
mizar a competitividade.

Já para os municípios, espe-
cialmente os de menor porte (até 
156.200 habitantes) terão uma reo-
neração gradativa, começando com 
uma alíquota de 8% até o final de 
2024, chegando a 20% em 2027. 
Essa nova realidade fiscal obrigará 
as administrações a se reorganiza-
rem para garantir a conformidade 
fiscal.

Como forma de amenizar o 
impacto financeiro imediato, o 
governo propôs algumas medidas 
compensatórias. “Destaca-se a pos-
sibilidade de atualização do valor 
de imóveis declarados à Receita Fe-

deral e a regularização de recursos 
mantidos no exterior. Além disso, 
setores estratégicos terão aumento 
temporário nas alíquotas de PIS e 
COFINS, com uma redução gradu-
al até 2027”, esclarece o jurista da 
MSL.

Empresas e município enfren-
tam um cenário de incertezas, em 
que a conformidade legal e o plane-
jamento tributário serão fundamen-
tais para evitar o aumento de custos 
e o descumprimento de normas. A 
adaptação às novas regras pode ser 
complexa, exigindo conhecimento 
técnico e acompanhamento cons-
tante das mudanças legislativas.

A Lei nº 14.973/2024 inaugura 
uma nova fase no regime tributário 
brasileiro, e sua transição requer 
atenção e planejamento detalhado. 
“A pauta já desperta o interesse de 
diversos setores, que esperam so-
luções legislativas e administrativas 
para amenizar seus impactos. Que-
remos não só informar, mas também 
auxiliar empresas e prefeituras a to-
marem decisões estratégicas frente 
às mudanças em curso”, conclui.
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Sociedade Rural organiza missão 
sobre Recursos Hídricos Ceará

Alunos participam de aula prática e 
celebram a Semana da Primavera

No último dia 17, alunos da Tur-
ma do Pré II de Educação Infantil do 
Colégio Adventista participaram de 
uma enriquecedora aula de campo 
em uma Floricultura localizada na 
Avenida Mestre Fininha, nas pro-
ximidades do colégio.  A atividade 

teve como objetivo proporcionar 
aos alunos uma experiência prática 
e significativa, celebrando a Semana 
da Primavera, que se inicia em breve, 
e reforçando a importância da cons-
cientização ambiental, às vésperas 
do Dia da Árvore.

Rhaíssa Catleen Melo Raicherdt, 
Coordenadora Pedagógica, expli-
ca que durante a visita, os alunos 
tiveram a oportunidade de explo-
rar o universo das plantas e flores, 
conhecendo diferentes espécies e 
suas características. Salienta que 

essa vivência permitiu que as crian-
ças interagissem diretamente com 
o ambiente natural, aprendendo de 
forma lúdica e contextualizada.

“Atividades como essa são fun-
damentais para o desenvolvimento 
infantil, pois oferecem uma forma 

de aprendizado que vai além da sala 
de aula, despertando a curiosidade 
natural das crianças e promovendo 
a conscientização ambiental desde 
cedo”, afirma.

Rhaíssa Catleen, ressalta que a in-
teração com a natureza, de maneira 

prática e envolvente, torna o apren-
dizado mais significativo e estimula o 
cuidado com o meio ambiente, pre-
parando os alunos para a chegada da 
primavera e para a reflexão sobre a 
importância da preservação das ár-
vores e da natureza ao nosso redor.

Um grupo liderado pela Socie-
dade Rural de Montes Claros irá 
realizar uma imersão em Fortaleza, 
Ceará, para conhecer a realidade da 
agricultura irrigada daquela região, 
que se destaca na gestão hídrica no 
Brasil. 

Essa articulação teve início du-
rante a 50ª Expomontes, quando 
o secretário executivo do Agrone-
gócio da Secretaria do Desenvol-
vimento Econômico do Ceará e 
presidente da Associação Brasileira 
de Irrigação e Drenagem (Abid), Síl-
vio Carlos, visitou a feira e teve um 
primeiro contato com os desafios 
norte-mineiros.

Dessa interação, surgiu à opor-
tunidade de troca de experiências, 
e a Sociedade Rural organizou uma 

agenda de atividades que incluirá: 
uma reunião na Federação da Agri-
cultura, onde será apresentada a 
realidade do agronegócio cearen-
se; uma visita ao Açude Castanhão 
e a áreas de produção na região 
do Jaguaribe; uma passagem pelo 
Complexo Industrial e Portuário do 
Pecém; e uma reunião na Secretaria 
do Desenvolvimento Econômico 
do Estado do Ceará.

Para enriquecer ainda mais as 
discussões e potencializar futuras 
ações em Minas Gerais, a Sociedade 
Rural convidou representantes de 
diversas instituições, como Hilda 
Loschi, do Sindicato dos Produto-
res Rurais de Montes Claros; Marce-
lo Fonseca, Diretor-geral do IGAM; 
Carlos Prado e Eduardo Martins, 

da Codemge; Ricardo Demichelly, 
da Seapa; e Carlos Alexandre, do 
Idene.

“A proposta é reunir várias ins-
tituições para compreender os 
processos exitosos implementados 
naquela região e assim adaptá-los 
ao Norte de Minas, que enfrenta 
longos períodos de estiagem. Que-
remos explorar os açudes, os bar-
ramentos, o fomento à agricultura 
irrigada e discutir como induzir o 
desenvolvimento regional. Na dé-
cada de 1970, o Ceará atravessou 
desafios semelhantes aos nossos 
e conseguiu revertê-los por meio 
de tecnologias de convivência e 
estratégias adequadas. Estamos oti-
mistas em aprender e aplicar esse 
conhecimento aqui”, afirmou o 

EDUCAÇÃO ADVENTISTA

professor Flávio Oliveira, Diretor da 
Sociedade Rural.

O presidente da entidade, José 
Henrique Veloso, destacou que a vi-
sita também servirá como base para 
o II Fórum das Águas, programado 
para novembro deste ano. 

“É fundamental que entenda-
mos e debatamos as questões hídri-
ca e agrícola, visando proposições 
efetivas de políticas públicas. Que-
remos envolver o maior número 
possível de pessoas para contribuir 
na melhoria da gestão dos recursos 
hídricos da região”, concluiu José 
Henrique.

A importância do agro e da re-
serva hídrica não pode ser subesti-
mada. 

A agricultura irrigada e uma ges-
tão hídrica eficiente são essenciais 
para garantir a segurança alimentar, 
especialmente em regiões que en-
frentam desafios climáticos. A troca 
de experiências entre diferentes re-
giões é uma estratégia valiosa para 
o desenvolvimento sustentável do 
agronegócio, promovendo práticas 
que podem transformar a realidade 
local e assegurar um futuro mais re-
siliente para todos.

PROGRAMAÇÃO 
MISSÃO MG / CE

23/09/2024
Reunião na Federação da Agri-

cultura – FAEC e apresentação do 
Agronegócio Cearense no estado.

Horário: 9h às 11h30
Participantes SDE: Silvio Carlos 

e Erildo Pontes.
Participantes MG: José Henrique 

de Carvalho Veloso, Flávio Gonçal-

ves Oliveira, Hilda
Loschi, Marcelo da Fonseca, Car-

los Eduardo Resende Prado, Eduar-
do de A. Ruiz Martins, Carlos Ale-
xandre Gonçalves da Silva e Ricardo 
Peres Demicheli.

- Almoço: 12h às 13h30
- Saída para reunião na SRH às 

14h
Reunião na Secretaria de Recur-

sos Hídricos para conhecer a gestão 
de recursos hídricos do estado do 
Ceará.

Horário: 14h30 às 16h30
Participantes SDE: Silvio Carlos, 

Hyperides Macêdo, Vandemberk 
Oliveira e Erildo Pontes.

Participantes MG: José Henrique 
de Carvalho Veloso, Flávio Gonçal-
ves Oliveira, Hilda Loschi, Marcelo 
da Fonseca, Carlos Eduardo Resen-
de Prado, Eduardo de A. Ruiz Mar-
tins, Carlos Alexandre Gonçalves da 
Silva e Ricardo Peres Demicheli.

24/09/2024
Visita Institucional: Visita ao Açu-

de Castanhão e em algumas áreas 
de produção da região do Jaguaribe 
com retorno para Fortaleza no final 
de tarde. Essa visita vai contar com 
a presença do Dr. Tércio Dantas 
Tavares, Diretor de Operações da 
Companhia de Gestão dos Recursos 
Hídricos – COGERH.

Participantes SDE: Vandemberk 
Oliveira e Erildo Pontes.

Participantes MG José Henrique 
de Carvalho Veloso, Flávio Gonçal-
ves Oliveira, Hilda

Loschi, Marcelo da Fonseca, Car-
los Eduardo Resende Prado, Eduar-
do de A. Ruiz Martins, Carlos Ale-
xandre Gonçalves da Silva e Ricardo 

Peres Demicheli.
Participante COGERH: Dr. Tér-

cio Dantas
- Almoço: 13h às 14h
- Saída do Castanhão para Forta-

leza - CE
Por volta das 14h
- Hora prevista chegada em For-

taleza - CE
Por volta das 18h

25/09/2024
Visita ao Complexo Industrial e 

Portuário do Pecém
Horário: 9h30 às 11h30
Participantes SDE: Vandemberk 

Oliveira, Flávio Barreto.
Participantes MG: José Henrique 

de Carvalho Veloso, Flávio Gonçal-
ves Oliveira, Hilda Loschi, Marcelo 
da Fonseca, Carlos Eduardo Resen-
de Prado, Eduardo de A. Ruiz Mar-
tins, Carlos Alexandre Gonçalves da 
Silva e Ricardo Peres Demicheli.

- Almoço: 13h às 14h30
Reunião na Secretaria do Desen-

volvimento Econômico do Estado 
do Ceará – SDE, para conhecer a 
estrutura do SISTEMA SDE e suas 
vinculadas e as ações e projetos da 
Secretaria Executiva do Agronegó-
cio.

Horário: 15h às 17h
Participantes SDE: Silvio Carlos, 

Jeanne Cavalcanti, Flávio Barreto, 
Hyperides Macêdo, Vandemberk 
Oliveira e Erildo Pontes.

Participantes MG: José Henrique 
de Carvalho Veloso, Flávio Gonçal-
ves Oliveira, Hilda Loschi, Marcelo 
da Fonseca, Carlos Eduardo Resen-
de Prado, Eduardo de A. Ruiz Mar-
tins, Carlos Alexandre Gonçalves da 
Silva e Ricardo Peres Demicheli.
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Parceria entre Rede Minas e TV Gazeta 
Norte Mineira é reforçada em visita 

Sicoob Credinor fortalece parceria com 
North Esporte Clube em visita ao Centro 
de Treinamento do time

ÉLID NORONHA

Nesta sexta-feira (20), Gusta-
vo Mendicino, presidente da Em-
presa Mineira de Comunicação 
(EMC), responsável pela gestão 
da Rede Minas, esteve em Montes 
Claros e fez uma visita à TV Gazeta 

Norte Mineira, uma das principais 
retransmissoras da Rede Minas em 
Minas Gerais. A visita teve como 
objetivo o fortalecimento da par-
ceria entre as duas emissoras, pro-
movendo a cooperação e a troca 
de conteúdos educativos e cultu-
rais, essenciais para o desenvolvi-

mento regional.
Em sua fala, Mendicino desta-

cou a importância da aliança es-
tratégica entre as duas empresas. 
“Nosso objetivo é conhecer me-
lhor a TV Gazeta, sua equipe e sua 
estrutura, reforçando essa relação 
de TV educativa que desempenha 

um papel tão importante para a 
região do Norte de Minas”, afir-
mou. A cooperação entre as duas 
emissoras reforça o compromisso 
com o desenvolvimento de conte-
údos de qualidade, voltados para 
a educação e cultura local.

Desde que assumiu a presi-

Dirigentes e colaboradores do 
Sicoob Credinor visitaram o Cen-
tro de Treinamento do North Es-
porte Clube, localizado próximo 
à comunidade rural de Lagoinha, 
em Montes Claros, na tarde des-
sa quinta-feira, 19 de setembro. 
O local foi oficialmente nomeado 
como CT Sicoob Credinor, em ho-
menagem à cooperativa que é pa-
trocinadora master do time.

Durante a visita, o gestor do 

clube, Victor Oliveira, conduziu 
os representantes da Credinor em 
um tour pelas instalações. O cen-
tro, com uma área total de 750 mil 
m², está em fase avançada de cons-
trução e promete, segundo Victor, 
estar entre os 10 maiores do Bra-
sil, com infraestrutura de ponta 
para a formação de atletas.

Dois campos de futebol padrão 
FIFA; academia de última geração; 
40 suítes; 16 suítes premium, pa-

drão quatro estrelas; lavanderia; 
refeitório com capacidade de ser-
vir 1.800 refeições por dia; campos 
de areia; salão de eventos; salas 
administrativas e de conveniência, 
com sinuca, videogame, totó e pin-
g-pong; estão entre as comodida-
des já prontas do CT.

“Cerca de 40% da construção 
do nosso CT está concluída. Não 
tenho dúvidas de que será um dos 
10 maiores centros de treinamen-

to do país, com padrão internacio-
nal. Isso tudo para que possamos 
extrair o máximo de qualidade 
dos nossos atletas”, enfatiza Victor, 
que afirma ainda que se na Copa 
do Mundo de 2014 o CT estivesse 
pronto, ele seria escolhido por al-
guma seleção, devido a estrutura e 
comodidade que oferece.

A visita foi uma oportunidade 
de conhecer de perto as insta-
lações do time, que atualmente 

atende cerca de 250 jovens talen-
tos distribuídos nas categorias de 
base, que vão do sub-12 ao sub-
17. Como patrocinador master do 
time, ver de perto o trabalho que 
vem sendo feito pelo clube, refor-
ça o ideal do Sicoob Credinor de 
ser promotor do desenvolvimento 
regional.

“O que a gente percebe é que 
a mídia e a população da cidade 
apoiam o projeto e reconhecem 

o trabalho que vem sendo feito 
para trazer de volta o futebol pro-
fissional para o Norte de Minas. 
Para nós da Credinor, é uma ale-
gria fazer parte disso pois estamos 
contribuindo para um projeto que 
está alavancando nossa região e 
criando oportunidades para os 
jovens que sonham em seguir car-
reira no futebol”, comenta o pre-
sidente do Sicoob Credinor, Dario 
Colares.

dência da Rede Minas em novem-
bro de 2022, Gustavo Mendicino 
tem trabalhado ativamente para 
expandir parcerias com outras 
emissoras educativas, como a TV 
Gazeta Norte Mineira. Esta aproxi-
mação visa ampliar a diversidade 
de conteúdos disponíveis ao pú-
blico, garantindo que a programa-
ção televisiva continue sendo uma 
referência no segmento cultural e 
educativo. Em 2024, a Rede Minas 
completa 40 anos de atuação, con-
solidando-se como um marco do 
audiovisual mineiro.

“A Rede Minas tem se posicio-
nado cada vez mais como prota-
gonista na telinha, e a parceria 
com a TV Gazeta fortalece ainda 
mais nosso compromisso com o 
desenvolvimento do audiovisual 
em todo o estado”, destacou Men-
dicino. Ele ainda ressaltou o cres-
cimento e a importância do setor 
audiovisual em Minas Gerais, so-
bretudo no Norte do estado.

EXPANSÃO NO AUDIOVISUAL 
E PARCERIA COM A UNIMONTES

Além da visita à TV Gazeta, Gus-
tavo Mendicino também esteve na 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) para assinar 
um termo de cooperação na área 
de audiovisual. A Unimontes pla-
neja abrir um curso de Cinema em 

2025, e a EMC se compromete a 
contribuir com a formação de no-
vos profissionais nesse campo.

“A cidade de Montes Claros tem 
um grande potencial para formar 
profissionais qualificados no se-
tor audiovisual, e enxergamos um 
futuro muito promissor com esta 
parceria”, afirmou Mendicino. O 
fortalecimento dessa aliança entre 
EMC, TV Gazeta e Unimontes tem 
como objetivo promover o desen-
volvimento educacional e profis-
sional na região, criando novas 
oportunidades para estudantes e 
incentivando o crescimento do se-
tor audiovisual no Norte de Minas.

COOPERAÇÃO 
PARA O FUTURO

A parceria entre Rede Minas 
e TV Gazeta Norte Mineira e a 
Unimontes, transcende o simples 
compartilhamento de conteúdos. 
Trata-se de uma colaboração estra-
tégica que visa promover o cres-
cimento do audiovisual regional, 
beneficiar estudantes e fomentar 
o mercado de trabalho para profis-
sionais do setor. Com o apoio da 
Unimontes, essa aliança se conso-
lida como um pilar de desenvolvi-
mento educacional e cultural para 
o Norte de Minas, projetando a 
região como referência no cenário 
audiovisual brasileiro.

Encontro destaca a importância de investimentos para resgatar o futebol profissional no Norte 
de Minas e desenvolver talentos da região
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TRÊS MARIAS

Sargento do Corpo de Bombeiros é condenado 
a 26 anos por homicídio de superior em Moc

Homem é morto a tiros 
dentro de salão de 
beleza em Araçuaí

Acidente entre caminhão 
e carreta deixa um morto 
e um ferido na BR-040

Idoso de 70 anos é investigado por estuprar 
enteadas de 14 e 15 anos

Tentativa de homicídio é 
registrada em Urucuia

ÉLID NORONHA

O 2º sargento Anderson Pinhei-
ro Neves, do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais (CBMMG), 
foi condenado a 26 anos e 6 me-
ses de prisão pelo assassinato do 
tenente Rafael Veloso, ocorrido 
em 5 de maio de 2023, em Montes 
Claros, no norte de Minas Gerais. 
A sentença foi proferida pelo Con-
selho Permanente de Justiça (CPJ) 
da Justiça Militar de Minas Gerais 
e divulgada nesta quinta-feira (19). 
A pena será cumprida em regime 
fechado, com agravante de motivo 
fútil.

O homicídio foi resultado de 
desentendimentos no ambiente 
de trabalho. Investigações aponta-
ram que o sargento Neves se irri-
tou com críticas feitas pelo tenente 
Veloso sobre o desempenho do 1º 
Pelotão em ocorrências de atendi-
mento pré-hospitalar, o que teria 
motivado o assassinato. Na manhã 
do crime, Veloso, de 42 anos, foi 
baleado na porta de sua casa, no 

bairro Ibituruna, enquanto se pre-
parava para sair para o trabalho.

Após cometer o crime, Ne-
ves fugiu de moto em direção a 
Salvador, na Bahia. Dias depois, 
ele retornou para Montes Claros, 
onde se escondeu até se entregar à 
polícia no dia 9 de maio, acompa-
nhado por advogados, após o fim 
do período de flagrante. A arma 
usada no assassinato foi entregue 
às autoridades.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
indiciou Neves por homicídio qua-
lificado, destacando que o crime 
foi premeditado. O tenente Velo-
so foi alvejado pelas costas, sem 
chances de defesa, configurando 
uma ação planejada e cruel. Du-
rante o julgamento, o motivo fútil 
foi considerado como agravante da 
pena.

Com a condenação, Anderson 
Neves deverá cumprir 26 anos e 
6 meses em regime fechado, uma 
sentença que reflete a gravidade 
do crime e o impacto na corpora-
ção e na comunidade local.

ÉLID NORONHA

Um homem de 33 anos foi assas-
sinado a tiros dentro de um salão 
de beleza na tarde desta quinta-feira 
(19), no bairro Esplanada, em Ara-
çuaí, no Vale do Jequitinhonha. A 
vítima, que teria se mudado recente-
mente para a cidade, foi surpreendi-
da por quatro suspeitos que chega-
ram ao local em duas motocicletas.

De acordo com relatos à Polícia 

Militar, os criminosos invadiram o 
estabelecimento e dispararam várias 
vezes contra o homem, que estava 
sentado dentro do salão. Os tiros 
atingiram o peito e a cabeça da víti-
ma, que morreu no local antes que 
qualquer socorro pudesse ser pres-
tado.

A polícia investiga a hipótese de 
que o crime tenha sido motivado 
por uma desavença entre a vítima e 
um dos suspeitos. No entanto, mais 

detalhes sobre a natureza do confli-
to ainda estão sendo apurados.

Após o crime, os suspeitos fugi-
ram em direção ao bairro Nova Es-
perança. Até o momento, ninguém 
foi preso, e as autoridades continu-
am as buscas pelos envolvidos.

O caso está sob investigação da 
Polícia Civil, que busca identificar os 
autores do homicídio e esclarecer as 
circunstâncias que levaram ao assas-
sinato.

ÉLID NORONHA

Um grave acidente entre um ca-
minhão e uma carreta resultou na 
morte de um homem e deixou ou-
tro gravemente ferido na madrugada 
desta quinta-feira (19), na BR-040, em 
Três Marias, região central de Minas 
Gerais. As vítimas ficaram presas nas 
ferragens do caminhão, exigindo uma 
operação de resgate complexa.

De acordo com o Corpo de Bom-

beiros, as equipes precisaram realizar 
o desencarceramento para retirar as 
vítimas, que estavam presas no cami-
nhão. O motorista foi resgatado com 
vida, mas em estado grave, sendo 
socorrido pelo Samu e encaminhado 
para o hospital. O passageiro, no en-
tanto, não resistiu aos múltiplos trau-
mas causados pelo impacto e morreu 
no local.

O motorista da carreta envolvida 
na colisão não sofreu ferimentos. As 

autoridades ainda não divulgaram 
detalhes sobre as circunstâncias que 
levaram ao acidente, mas uma inves-
tigação será conduzida para determi-
nar as causas.

A Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
esteve no local para controlar o tráfe-
go e colaborar com as investigações. 
As condições da rodovia no momento 
da colisão e possíveis falhas mecâni-
cas nos veículos serão apuradas para 
esclarecer o que provocou o acidente.

ÉLID NORONHA

Um idoso de 70 anos, está sen-
do acusado e investigado pela Po-
licia Civil De Minas Gerais (PCMG) 
após estuprar suas duas enteadas, 
de 14 e 15 anos. O crime aconte-
ceu na cidade de Pedras de Maria 

da Cruz, região Norte de Minas 
Gerais.

Segundo informações, a víti-
ma mais velha (15 anos) relatou 
a Delegacia Especializada de Aten-
dimento à Mulher (DEAM) que o 
crime ocorreu diversas vezes, des-
de que ela completou 9 anos de 

idade, quando sua mãe não estava 
em casa.

A vítima teve um filho do inves-
tigado, mas infelizmente, isso não 
impediu que os abusos continuas-
sem, mesmo grávida. 

Já a outra vitima, de 14 anos, 
afirma que o criminoso a estupra-

va desde quando tinha 8 anos de 
idade. Ele a observava durante o 
banho, passava as mão em seu cor-
po e sempre de maneira forçada, a 
estuprava. 

Além disso, as vítimas aponta-
ram que sofriam fortes ameaças do 
estuprador, caso se recusassem a 

manter relação com ele. O crimi-
noso agredia, enforcava e as ame-
açavam de morte devido a recusa. 

De acordo com a delegada Na-
tália Moura, foi comprovado atra-
vés de exames a paternidade da 
criança. “O conjunto probatório 
colhido é robusto e suficiente para 

a comprovação de autoria e mate-
rialidade”, pontuou Natália.

“Agora, o inquérito policial foi 
concluído e encaminhado para a 
Justiça para que ele seja responsa-
bilizado também pelo estupro de 
vulnerável cometido em desfavor 
das duas enteadas”, Acrescentou.

ÉLID NORONHA

Um homem de 30 anos foi ba-
leado na porta de sua casa, na ma-
drugada desta sexta-feira (20), no 
bairro Lisboa Cavalcante, em Uru-
cuia. O crime ocorreu após dois 
suspeitos, que chegaram em uma 
motocicleta, chamarem a vítima na 

porta da residência.
De acordo com a Polícia Militar, 

ao atender ao chamado, a vítima 
foi surpreendida pelo condutor 
da moto, que realizou vários dis-
paros. O homem conseguiu correr 
em direção ao fundo de sua casa, 
pulando um muro para escapar 
dos agressores.

Ferido, o rapaz foi encontrado 
em um lote próximo à sua resi-
dência, com dois tiros no maxilar 
e um no braço. Ele foi socorrido 
e levado ao hospital, onde conse-
guiu conversar com os policiais. A 
vítima confirmou que o condutor 
da motocicleta foi o autor dos dis-
paros, mas afirmou desconhecer a 

motivação, já que não tinha desen-
tendimentos com o agressor.

A Polícia Militar segue realizan-
do buscas na tentativa de localizar 
os criminosos, mas, até o momen-
to, ninguém foi preso. O caso está 
sendo investigado para apurar os 
detalhes e identificar possíveis mo-
tivações.
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CINEMA NO RIO SÃO FRANCISCO

20 Anos de Cultura e Comunidade 
em Festa

Festival Sagarana celebra sua 8ª edição 
com cinco dias de programação no sertão 
mineiro

Representantes do Instituto de 
Desenvolvimento Rural do Paraná estiveram 
em Minas para conhecer o Pró-Mananciais

O projeto Cinema no Rio São 
Francisco está de volta e celebra 20 
anos de história, trazendo cinema e 
cultura para cinco comunidades qui-
lombolas ribeirinhos nos municípios 
de São Francisco, Januária e Manga. 
A primeira etapa da 14ª edição ocor-
rerá entre 18 e 25 de setembro, pro-
porcionando uma experiência única 
para os moradores dessas localida-
des.

A abertura acontece na comuni-
dade quilombola de Bom Jardim da 
Prata, em São Francisco, no dia 18 de 
setembro. As exibições seguirão para 

Riacho da Cruz e Jatobá, em Januária, 
nos dias 20 e 21, e finalizarão nas co-
munidades Ilha da Ingazeira e Bebe-
douro, em Manga, nos dias 24 e 25.

Este ano, o projeto conta com o 
apoio da Lei Paulo Gustavo, através 
da Secretaria de Estado de Turismo e 
Cultura de Minas Gerais. Desde sua 
criação, o Cinema no Rio percorreu 
a extensão do Velho Chico, alcançan-
do 46 localidades em cinco estados e 
impactando mais de 120 mil pessoas 
ao longo de suas duas décadas. Com 
171 sessões de cinema realizadas, 
foram exibidos mais de 100 filmes, 

incluindo produções locais docu-
mentando a vida nas comunidades.

Programação

Datas e Locais:
- 18/09: Bom Jardim da Prata, São 

Francisco
- 20/09: Riacho da Cruz, Januária
- 21/09: Jatobá, Januária (Praça da 

Igreja)
- 24/09: Ilha da Ingazeira, Manga 

(Campo de futebol)
- 25/09: Bebedouro, Manga (Cam-

po de futebol)

As exibições começam sempre às 
18h30, com sessões que incluem do-
cumentários sobre as próprias locali-
dades, curtas e longas-metragens. As 
oficinas de fotografia, que incentivam 
a participação da comunidade, tam-
bém serão realizadas, com detalhes a 
serem divulgados em breve.

UM CIRCUITO SUSTENTÁVEL 
E INCLUSIVO

O Cinema no Rio é um circuito 
gratuito que utiliza energia solar para 
suas exibições, promovendo a sus-

tentabilidade. Além das sessões de ci-
nema, o projeto oferece uma oficina 
lúdica de fotografia, onde moradores 
de todas as idades podem registrar 
suas visões sobre a comunidade, com 
os resultados apresentados durante 
o evento.

O projeto visa não apenas de-
mocratizar o acesso à cultura, mas 
também registrar e valorizar as histó-
rias locais, dando voz aos cidadãos e 
promovendo a diversidade cultural. 
Os documentários produzidos são 
disponibilizados para TVs educativas 
e plataformas online, contribuindo 

para a divulgação da cultura regional.

UMA CELEBRAÇÃO DE 
CULTURA E COMUNIDADE

O Cinema no Rio São Francisco, 
realizado pela Cinear Produções, rea-
firma seu compromisso com a cultu-
ra local, proporcionando momentos 
de entretenimento, aprendizado e 
valorização das tradições ribeirinhas. 
A entrada é gratuita, e pipoca será 
distribuída durante as sessões, garan-
tindo uma experiência completa para 
todos os participantes.

A imagem do fio, pacientemen-
te elaborado pela fiandeira, aponta 
para a trama solidária em que são 
tecidas, a muitas mãos, a cidadania 
e a autonomia produtiva desejada. É 
em meio a este cenário que surge o 
8º Festival Sagarana: Feito Rosa para 
o Sertão, que acontece entre os dias 
18 e 22 de setembro, na Vila de Sa-
garana, localizada em Arinos (MG). 

Desde 2008, ano do centenário 
de nascimento do escritor João Gui-
marães Rosa, o festival surge com 
objetivo de compartilhar cultura po-
pular, saberes e fazeres tradicionais 
do sertão mineiro. Por meio de uma 
programação diversificada, se con-

solida hoje como um dos maiores 
festivais de cultura e artes integradas 
do noroeste de Minas Gerais, abar-
cando todo um esforço territorial 
com quase 20 anos de história. Por 
essa razão recebe visitantes tanto das 
comunidades rurais e das cidades do 
Vale do Rio Urucuia quanto pessoas 
e grupos de e outros estados. 

Para este ano estão previstos 
cinco dias de festival, com quase 70 
horas de programação, por meio de 
oficinas, vivências, rodas de conver-
sa, apresentações artísticas, trilha 
ecológica pela região e vivência de 
alimentação no sertão mineiro, re-
alizada pelas próprias mulheres da 

comunidade.
Com o intuito de fomentar a 

cultura local, estão programadas 
atividades como o Mutirão das Fian-
deiras do Vale do Rio Urucuia, ce-
lebrando as mulheres do sertão e a 
tradição do fiar na região; a oficina 
Contação de Histórias por Mestres 
Populares, com Vinícius Mazzon & 
Seu Agemiro, resgatando a memória 
cultural e conectam gerações; ofici-
na de dança com João Carlos, pri-
meiro dançarino licenciado da Vila 
de Sagarana e Sabores do Cerrado, 
com Thamyris Andrade, especialista 
em Sustentabilidade e Sociobiodi-
versidade. Também estão previstas 

vivências nas trilhas e cachoeiras no 
Parque Estadual de Sagarana.

Diversos encontros estão previs-
tos na programação como o Encon-
tro de Escritores e Mestre de Tradi-
ção Oral dos territórios, conexão 
entre escritores e mestres da tradi-
ção oral, para explorar o sertão, as 
veredas e Peruaçu; o Encontro dos 
Pontos de Cultura dos Gerais, que 
tem como objetivo celebrar os 20 
anos de cultura viva da região e for-
talecer a rede de Pontos de Cultura; 
o 3º Fórum Sagarana de Saberes 
Tradicionais, Cultura e Mudanças 
Climáticas, que promove a troca de 
conhecimento entre saberes acadê-

micos e tradicionais da cultura re-
gional e o 8º Encontro de Parceiros 
do Vale do Rio Urucuia, que reúne 
colaboradores e instituições para 
discutir e fortalecer parcerias no 
desenvolvimento social e sustentá-
vel da região. 

Na música haverá o Encontro 
de Violeiros do Norte e Noroeste 
de Minas, com Lourenço Pereira 
(Louro) & Vicente Paulo; o Forró de 
Rabecaria apresenta um encontro 
vibrante de músicos do Cerrado, 
incluindo artistas de Goiás, Brasília 
e Piauí; a participação de Edssada 
& Película Brasileña, que convidam 
Johnny Herno, unindo tradições da 

cultura popular com a música con-
temporânea; o grupo Surubim e os 
Pocomã, mistura de folia de reis, 
forró, música negra e influências de 
jazz, funk e pop. 

Junto ao Festival Sagarana 
acontece a 8ª edição do CineBaru: 
Mostra Sagarana de Cinema, que 
reúne quase 30 curtas-metragens 
de até 30 minutos. Além dos curtas, 
o festival oferece o Sagarana Cine-
Lab, laboratório para a elaboração 
de novos filmes, para os cinco pro-
jetos selecionados, três oficinas e 
vivência de alimentação no sertão 
mineiro, realizada pelas próprias 
mulheres da comunidade.

Boas ideias ultrapassam barreiras 
e transformam realidades, e foi isso 
que aconteceu com o Programa So-
cioambiental de Proteção e Recupe-
ração de Mananciais, o Pró-Manan-
ciais, da Companhia de Saneamento 
de Minas Gerais (Copasa), que se 
tornou modelo de benchmarking 
para o Instituto de Desenvolvimen-
to Rural do Paraná (IDR-Paraná). 
Em 2021, o projeto foi vencedor na 
categoria Inovação da Gestão em 
Saneamento do Prêmio Nacional da 
Qualidade em Saneamento (PNQS), 
um dos principais do setor no Brasil.

Um dos principais focos do Pró-
-Mananciais é a restauração florestal 
por meio do cercamento e plantio 
das áreas de preservação ambiental 
de bacias hidrográficas. E os resulta-
dos obtidos desde sua implantação 
apontam para uma melhora conside-
rável da área verde no entorno dos 
cursos d’água.  Criado em 2017, o 
programa já quadruplicou sua pre-
sença no estado ao longo dos últi-

mos anos e, até o momento, já são 
mais de 290 municípios mineiros  

Representantes paranaenses se 
reuniram nesta semana com a Copa-
sa em Araxá, no Alto Paranaíba, para 
conhecerem a metodologia do pro-
jeto, aprender como funcionam as 
mobilizações junto às comunidades 
nas microbacias em que estão inse-
ridas e entender sobre a execução 
dos diagnósticos de campo, primei-
ro passo para realização de ações de 
preservação. A Empresa de Assistên-
cia Técnica e Extensão Rural do Es-
tado de Minas Gerais (Emater-MG), 
responsável pela chegada do projeto 
até o Sul do país, também participou 
ativamente do encontro.

Fauster Bernardes, assistente 
ambiental da Copasa e anfitrião do 
evento, destacou a importância da 
divulgação do projeto. “É uma ale-
gria muito grande. A ideia do Pró-
-Mananciais é garantir proteção dos 
recursos naturais para as gerações 
atuais e futuras. Quando essa pro-

posta é ampliada a outros estados 
ganhamos aliados nessa luta pela 
preservação do ecossistema”, disse.

De acordo com Amauri Ferreira, 
engenheiro agrônomo e gerente 
estadual de extensão rural do IDR-
-Paraná, o instituto articula uma 
parceria com a Companhia de Sa-
neamento do Paraná (Sanepar), vi-
sando proteger os recursos hídricos 
sem comprometer o trabalho dos 
produtores rurais, e em contato com 
a Emater-MG, uma das integrantes 
do Coletivo Local de Meio Ambien-
te (Colmeia), grupo formado para 
executar de maneira eficiente as 
ações do Pró-Mananciais, desco-
briu o programa. “Precisávamos de 
uma referência de empresas que já 
tinham esse trabalho conjunto para 
nos dar embasamento técnico para 
esta parceria e achamos muito mais 
do que esperávamos encontrar. Com 
o que vimos, o modelo de constru-
ção da proposta e as ações dentro do 
programa, o Pró-Mananciais passa a 

ser modelo pra nós também, pois 
se preocupa em proteger a natureza 
sem comprometer a renda dos pro-
dutores”, destacou.

 
Para Ivaldo Martins Boggione, 

coordenador técnico estadual de 
Irrigação e Segurança Hídrica da 
Emater-MG, a difusão dessas prá-
ticas positivas é um passo rumo à 
sustentabilidade. “A atividade produ-
tiva agropecuária é responsável pela 
produção de alimentos e recursos 
primários para outras cadeias pro-
dutivas e, além disso, nesses terri-
tórios surgem e fluem o bem mais 
precioso para ser humano: a água. 
A atividade produtiva não precisa 
ser antagonista à conservação dos 
recursos naturais. Há tecnologias 
e práticas de manejo de conserva-
ção da água e do solo que não só 
ajudam a conservação dos como na 
economia no custo de produção da 
atividade”, disse.

Também participaram pelo IDR-

-Paraná a coordenadora estadual de 
crédito rural, Heloise Parchen; o 
coordenador estadual de recursos 
naturais e sustentabilidade, Abner 
Paes Gomes; e o coordenador es-
tadual de hidrologia e irrigação, 
Tiago Hachnann. Pela Emater-MG 
participaram ainda o coordenador 
estadual de tecnologia e infor-
mação, Péricles Alexandre Squais 
Marques; o coordenador regional 
Uberaba, Gustavo Laterzza; e o ex-
tensionista local, Murilo Alves.

 
SOBRE O PRÓ-MANANCIAIS
 
As ações são desenvolvidas a 

partir do estabelecimento de par-
cerias com as comunidades locais 
em conjunto com as prefeituras, 
representantes de escolas públi-
cas, órgãos estaduais e ONGs, en-
tre outros, visando a melhoria da 
qualidade e quantidade das águas, 
favorecendo a sustentabilidade am-
biental, econômica e social.

Dentre as ações desenvolvidas, 
destacam-se o cercamento de nas-
centes e demais Áreas de Proteção 
Permanente (APP), plantio de mu-
das nativas, construção de bacias 
de contenção de água de chuva 
(bolsões), bem como a realização 
de oficinas e capacitações em temas 
ambientais para o público escolar, 
agricultores e demais moradores 
do município, de forma a promover 
a cultura da sustentabilidade e, as-
sim, ganhar cada vez mais parceiros 
na preservação ambiental.

O arranjo construído em parce-
ria com a Agência Reguladora de 
Serviços de Abastecimento de Água 
e de Esgotamento Sanitário do Esta-
do de Minas Gerais (Arsae) possibi-
lita a garantia de recursos para exe-
cução do programa, proveniente da 
tarifa de água. O recurso é exclusivo 
para as ações do projeto sendo fis-
calizado e acompanhado por meio 
de planejamentos, relatórios de 
prestação de contas e auditoria.

Com quase 20 anos de história, é um dos maiores festivais de cultura do noroeste de Minas Gerais, 
recebendo visitantes de estados como Bahia, Distrito Federal, São Paulo e Minas Gerais

Representantes do Instituto de Desenvolvimento Rural do Paraná estiveram em Minas para conhecer o 
Pró-Mananciais
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Em conversa com Blandina, Artur acredita que Quinota o odeia. Quintilha 
teme a presença de Fubá Mimoso, que repara no anel de noivado da esposa. 
Primo Cícero cai no plano de Juquinha e Seu Tico Leonel, que acaba deixando 
seu celular na casa do parente. Marcelo Gouveia e Blandina armam para Artur.
Tobias Aldonço conta a Fé que o marido de Quintilha está na cidade. Primo 
Cícero revela a Fé e Tobias que Militana lhe pediu para desistir das terras de 
Zefa Leonel. Tobias Aldonço e Fé encontram o celular de Seu Tico Leonel, sem 
saber que é dele. 

Hans inventa uma história para Frida, que finge ser Catarina. Mila confes-
sa a Furtado que teme o que Hans pode fazer contra eles. Guto e Lupita se 
aproximam durante o falso sequestro. Júpiter sai para conversar com Mila. 
Paulina pede perdão a Vênus. Hans suborna o advogado responsável pelo 
falso testamento de sua tia. Edgar tenta convencer Frida a denunciar o so-
brinho. Lupita avisa a Chantal que já decidiu com quem ficará. Vênus e os 
irmãos batem a meta da missão. Maya pede para conversar com Tom sobre 
seu relacionamento.

RESUMO DE Novelas
Rudá aceita a proposta de Mavi e foge para Portugal. Luma não acredita 

na tristeza de Mércia pela morte de Molina. Mavi paga a fiança de Viola. Rudá 
tenta falar com Viola, sem saber que o celular da jovem está com Mavi. No Rio 
de Janeiro, Almeida contrata Viola para cozinhar no restaurante onde Marcel 
trabalha como ajudante de garçom. Luma oferece o quarto de Molina a Mavi. 
Mércia orienta Mavi a conquistar Luma.

Virgínia Fonseca seca 12 kg apenas 
12 dias após parto e combate flacidez 
com procedimento inovador: ‘Sem 
preenchedor, sem nada’

Eliana toma importante e surpreendente 
decisão envolvendo o inventário do pai, 6 
meses após morte. Descubra

A influenciadora Virgínia Fonseca 
mostrou uma sessão com um procedi-
mento estético revolucionário para evi-
tar a flacidez e estimular colágeno

Virgínia Fonseca faz novo procedi-
mento estético para prevenir flacidez 
após parto do terceiro filho

Virgínia Fonseca já perdeu 12 quilos 
desde o nascimento de José Leonardo, 
seu terceiro filho

Virgínia Fonseca realizou um proce-
dimento estético para prevenir a flacidez 
em seu corpo após a gestação

Tratamento de Virgínia Fonseca com 
Volnewmer foi realizado na clínica do 
dermatologista Alessandro Alarcao

Virgínia Fonseca também fez o pro-
cedimento no rosto para combater a fla-
cidez facial e estimular colágeno

O corpo de Virgínia Fonseca após 
o parto de José Leonardo, seu terceiro 
filho, tem impressionado muita gente 
nas redes sociais, especialmente pelo 
tamanho mínimo de sua barriga em 
menos de 2 semanas do nascimento do 

herdeiro. Agora, a esposa de Zé Felipe 
impressionou ao revelar ter perdido 12 
kg desde então.

Em um relato publicado em suas re-
des sociais, Virgínia Fonseca apareceu ao 
lado do dermatologista Alessandro Alar-
cao explicando um tratamento inovador 
com Volnewmer que previne a flacidez 
do corpo após a gravidez e também esti-
mula a produção de colágeno.

Seguindo uma tendência natural 
de alguns procedimentos e lasers, este 
método não envolve injetáveis e, portan-
to, garante um resultado super natural, 
como um procedimento queridinho de 
Bruna Marquezine no rosto e corpo.

“É uma radiofrequência monopolar 
que vai fazer com que estimule a produ-
ção de colágeno e elastina e trabalha a 
questão da flacidez. Você que está per-
dendo esse peso, já perdeu 12 quilos 
agora no pós-parto, a gente já tem que 
trabalhar a perda de peso junto com o 
tratamento da flacidez. E o importante: 
quem está amamentando pode fazer”, 

disse o profissional.

Virgínia também fez o procedimento 
no rosto

Além do Volnewmer em seu corpo, 
especialmente na região da barriga, 
que já perdeu muito volume desde o 
nascimento de José Leonardo, Virgínia 
também disse ter realizado um peeling 
no rosto para previnir a flacidez da pele 
facial e diminuir as marcas de espinhas, 
que se intensificaram após o parto.

“Eu vou fazer no rosto, né? Porque é 
bom tratar enquanto você está perden-
do peso. Não deixa para perder tudo 
para depois fazer, entendeu? Então eu 
vou fazer no meu rosto para dar uma tra-
tada na flacidez. E tudo sem preenche-
dor, sem nada, só tecnologia”, garantiu 
a influenciadora.

Por fim, o médico Alessandro Alar-
cao falou da tendência de beleza natural 
que tem se espalhado entre as famosas: 
“O chique hoje é você estar bem sem 
ninguém saber o que você fez”, disse.

Seis meses após a morte do pai, Elia-
na tomou uma importante decisão envol-
vendo o inventário dele

Eliana faz importante pedido envol-
vendo inventário do pai, sr.José Bezerra, 
morto em março de 2024

Pai de Eliana, sr.José Bezerra estava 
morando na casa da filha famosa por con-
ta de problemas de saúde

Pai de Eliana, sr.José Bezerra deixou 
duas filhas (Helena, a mais velha) e estava 
separado de d.Eva desde o começo dos 
anos 2000

Pai de Eliana, sr.José Bezerra ganhou 
da filha famosa um apartamento de pre-
sente no edifício onde foi zelador

Eliana abriu mão de sua parte no in-
ventário dos bens do pai, sr.José Bezerra

A morte do pai de Eliana acaba de 
completar seis meses e agora um impor-
tante detalhe do processo de inventário 
veio à tona. O sr.José Bezerra tinha 92 
anos e já enfrentava problemas de saú-
de há algum tempo, com períodos de 

internação; por isso, estava morando na 
mansão da filha famosa, hoje contratada 
da Globo, a quem já faz faturar milhões.

A nomeada inventariante foi Helena, 
única irmã de Eliana , e as duas são as úni-
cas herdeiras dele. Isso porque o sr.José 
Bezerra e dona Eva, mãe delas, se sepa-
raram nos anos 2000. Além de não estar 
à frente do processo, a apresentadora do 
“Saia-Justa” decidiu abrir mão imediata-
mente da sua parte.

Pai de Eliana deixou o que de herança 
após morte?

A informação é da colunista Fábia Oli-
veira, do portal “Metrópoles” nesta sex-
ta-feira (20). A apresentadora da Globo 
emitiu um documento para atestar sua 
vontade, porém não entrou em detalhes, 
e o anexou ao processo judicial.

Entre os bens que o pai de Eliana dei-
xou um é conhecido: um apartamento 
no bairro dos Jardins no edifício no qual 
ele trabalhou como zelador e comprado 

pela filha famosa, detonada em recente 
entrevista por um ex-diretor do SBT.

Eliana faz Globo faturar milhões e ga-
nha mais um programa

Hoje à frente do “Saia-Justa”, prestes 
a assumir o “The Masked Singer Brasil 
2025”, e o especial “Vem Que Tem” (dia 
28 de novembro), Eliana vai empilhar 
mais um programa no GNT. Ainda sem 
nome, o formato para o verão está sendo 
desenvolvido e promete receber convida-
dos e ser “leve”.

Morte de Silvio Santos abalou Eliana: 
‘Mestre’

Há um mês, Eliana não segurou as lá-
grimas ao falar da morte de Silvio Santos 
(1930-2024). “Ele foi uma pessoa que me 
deu a oportunidade de ser quem eu sou 
hoje como comunicadora (com o ‘Fes-
tolândia’, de 1991). Silvio Santos ele dei-
xa um legado de alegria, de um domingo 
solar e feliz e para mim é foi e sempre 
será um grande mestre”, frisou.
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Governo de Minas triplica investimentos 
no esporte com nova Lei de Incentivo

Governo do Estado confirma volta do 
vôlei para o Mineirinho

Semifinais acontecem neste domingo

O Governo de Minas anunciou, 
nesta quinta-feira (19/9), mais um 
salto histórico no incentivo ao es-
porte no estado. Foi sancionada a 
nova legislação que amplia a Lei 
Estadual de Incentivo ao Esporte, 
triplicando o limite financeiro anu-
al para captação de recursos desti-
nados a projetos esportivos.

Em 2024, a Lei de Incentivo ao 
Esporte atingiu R$ 26,5 milhões em 
captação, financiando 101 projetos 
que beneficiaram mais de 22 mil 
pessoas. Com a nova legislação, o 
valor anual destinado ao esporte 
pode chegar a cerca de R$ 80 mi-
lhões em 2025, ampliando signi-
ficativamente o impacto social e 
esportivo no estado.

Em cerimônia de assinatura 
realizada no Palácio da Liberdade, 
em Belo Horizonte, o governador 
Romeu Zema destacou a impor-
tância da melhoria na legislação. 
“Estou extremamente satisfeito 
com esta ação que vai triplicar o 
valor do ICMS Esporte. Com isso, 
empresas que recolhem o imposto 
poderão patrocinar mais atletas em 
Minas. Esse valor estava congelado 
há anos e agora será ampliado”, 
explicou.

“Isso significa que muitos atle-
tas mineiros poderão receber 

apoio financeiro, inclusive com 
seus técnicos. E aqueles que já são 
beneficiados terão a possibilidade 
de obter um valor adicional para 
se qualificarem e treinarem mais”, 
disse o governador.

“Os reflexos dessa medida serão 
significativos dentro de um, dois 
ou três anos, com a formação de 
novos atletas e o incentivo a novas 
modalidades esportivas”, ressaltou 
o governador Romeu Zema

Durante o evento, alunos de 
projetos esportivos realizam ativi-
dades em diversas modalidades, 
como vôlei, basquete, judô, capo-
eira, bocha paralímpica e skate, em 
estruturas montadas ao redor do 
Palácio.

A atleta paralímpica de 
Taekwondo, Carol Moura, também 
participou do evento. Ela reforçou 
a importância do investimento no 
esporte.

“Hoje, com uma medalha no 
peito, estou representando primei-
ro o meu país, mas também o meu 
estado. E digo que a importância 
de ter atendido a essa solicitação 
é imensa. Eu represento os atletas 
paralímpicos, mas essa conquista 
também tem relevância para outras 
modalidades. Reconheço o valor 
do que está sendo feito, fico muito 

emocionada por ver que o esporte 
está evoluindo, e sou imensamente 
grata ao Governo de Minas”, disse.

A sanção do projeto, de acor-
do com a Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese), 
representa uma nova era para o 
esporte em Minas, garantido que 
mais projetos sejam incentivados, 
beneficiando não apenas esportis-
tas, mas também as comunidades 
em que vivem.

“Com mais recursos, o Estado 
garante que mais projetos sejam fo-
mentados, beneficiando não só os 
esportistas, mas também as comu-
nidades em que vivem”, explicou a 
secretária de Estado de Desenvolvi-
mento Social, Alê Portela.

Melhorias
O Projeto de Lei 780/2019, 

de autoria do deputado Coronel 
Henrique, aumenta de 0,05% para 
0,15% os recursos disponibilizados 
para financiamento de projetos es-
portivos da receita líquida de ICMS 
do Estado.

O valor representa um recorde 
histórico para o desenvolvimento 
de projetos esportivos em Minas 
Gerais. Além disso, as mudanças na 
lei vão agilizar o uso desses recur-
sos, facilitando a captação por pro-
gramas que enfrentam dificuldades 

CAMPEONATO RURAL

Mudança na legislação aumenta limite de captação e reduz burocracias para 
atração de grande eventos esportivos no estado

Ginásio na Pampulha, em Belo Horizonte, vai receber as finais do Campeonato 
Mineiro Codemge 2024

e permitindo que atletas possam 
submeter seus próprios projetos em 
busca de financiamento para treina-
mentos e competições.

Potencial esportivo
Ainda no evento, a Sedese lan-

çou um novo Edital de Seleção de 
Projetos Esportivos, voltado para a 
captação de recursos junto a em-
presas contribuintes do ICMS em 
Minas Gerais. Cada entidade poderá 

inscrever até três projetos, com um 
valor máximo de R$ 400 mil por 
proposta.

O novo edital traz avanços im-
portantes, como a desburocrati-
zação do processo de seleção, a 
simplificação da análise inicial dos 
projetos e a redução das exigências 
documentais para comprovação de 
execução.

“A Subsecretaria de Esportes (Su-

besp) da Sedese realizou melhorias 
no edital para facilitar também a 
apresentação de projetos para se-
diamento de eventos esportivos. As 
mudanças reforçam o compromisso 
do Governo de Minas em simplificar 
os processos, pensando em tornar 
o estado mais atrativo para grandes 
eventos esportivos e um berço de 
talentos”, finalizou a secretária Alê 
Portela. (SEDESE)

Palco de grandes decisões do es-
porte nacional e internacional, o Es-
tádio Jornalista Felippe Drummond, 
mais conhecido como Mineirinho, 
na Pampulha, em Belo Horizonte, 
vai ser a casa do voleibol mineiro 
mais uma vez. Nos dias 12 e 13/10, 
fãs do vôlei poderão acompanhar as 
finais do Campeonato Mineiro Co-
demge 2024.

O anúncio oficial foi feito na ma-
nhã desta quinta-feira (19/9) pelo 
governador Romeu Zema no Palácio 
da Liberdade, em Belo Horizonte.

“Essa final reforça a retomada do 
Mineirinho como a casa dos espor-
tes especializados de Minas Gerais”, 
disse o governador.

“Antes da nossa gestão, o ginásio 

estava abandonado, sem uma desti-
nação adequada. Era praticamente 
um elefante branco. Hoje, ele está 
sendo reformado, com a manuten-
ção em dia e de portas abertas para 
a população. Teremos muitos outros 
eventos como esse daqui para fren-
te”, afirmou Romeu Zema.

O Final Four vai reunir os quatro 
melhores times da fase de classifica-
ção do torneio. As semifinais serão 
disputadas no sábado (12/10). Os 
vencedores das duas semifinais dis-
putam o título estadual no domingo 
(13/10). Os horários dos confrontos 
ainda serão definidos.

Para o diretor de Administração, 
Finanças e Relações com Investido-
res da Codemge, Lincoln Farias, a 

parceria entre a Federação Mineira 
de Voleibol e o Governo do Estado, 
através da Companhia de Desenvol-
vimento de Minas Gerais, fortalece 
ainda mais o esporte mineiro.

“Para nós, é um grande privilé-
gio poder participar desse projeto. 
Entendemos a importância do apoio 
ao esporte, do incentivo a algo que 
resgata as pessoas e, principalmente, 
afasta as crianças do mundo das dro-
gas e da criminalidade e, no nosso 
caso, é a promoção direta do desen-
volvimento”, explica.

“Quando aportamos recursos 
para uma competição que tem o 
nosso nome, nós estamos amplian-
do o desenvolvimento econômico 
no âmbito da cidade por meio do 

esporte”, avalia Farias.
A secretária Adjunta de Comuni-

cação de Minas Gerias, Bárbara Bo-
tega, falou com entusiasmo sobre a 
volta do vôlei para o Mineirinho.

“É uma honra imensa entender-
mos que Belo Horizonte tem de 
volta um dos maiores e mais bonitos 
equipamentos criado para o Esporte 
e a Cultura que é o Mineirinho. Lá 
é a nossa casa, a casa do esporte e 
da cultura. É um espaço de eventos 
que estava abandonado e, hoje, está 
ganhando sua forma novamente”, 
destaca. 

“Acredito que isso recupera a me-
mória, principalmente do belo-ho-
rizontino, do mineiro que viveu ali 
muitos jogos da Seleção Brasileira. 

Estamos começando a sentir que o 
Mineirinho está de volta e grandes 
jogos e eventos esportivos serão re-
alizados novamente. Nos dá muito 
orgulho enquanto governo, enquan-
to Estado, propiciar tudo isso de 
novo”, celebra Bárbara Botega.

Campeonato Mineiro Codemge
Na noite dessa quarta-feira 

(18/9), o Itambé Minas venceu o 
Sada Cruzeiro, na Arena Unibh, 
por 3 sets a 1 (16/25, 26/24, 25/21 
e 25/19) e se isolou na tabela de 
classificação, com 18 pontos. O time 
minastenista é o único invicto no 
torneio.

Na vice-liderança está o próprio 
Sada Cruzeiro, com 11 pontos. Na 
sequência vem o Praia Clube, com 8 

pontos e o JF Vôlei, com 5 pontos. O 
Azulim/Unifucamp/Monte Carmelo 
é o quinto colocado, com 2 pontos, 
e Montes Claros, tem 1 ponto.

OUTROS JOGOS

Nesta sexta-feira (20/9), dois jo-
gos aquecem a briga pela classifica-
ção. Às 19h30, o Azulim/Unifucamp/
Monte Carmelo enfrenta o JF Vôlei, 
em Monte Carmelo. Às 20h40, o 
Sada Cruzeiro visita o Montes Claros 
Vôlei, no Norte de Minas.

Já no sábado (21/9), às 18h, Praia 
Clube/Uberlândia Vôlei encara o JF 
Vôlei, na Arena Praia, em Uberlân-
dia, no Triângulo Mineiro. (Agên-
cia Minas)

Trinta e quatro equipes come-
çaram o Campeonato Rural de 
Montes Claros no dia 16 de junho. 
Três meses depois, apenas 8 con-
tinuam na disputa pelo título na 

categoria Aspirante e na Titular. 
Neste domingo, 22, serão defini-
dos dois dos quatro finalistas da 
competição.

Em assembleia, clubes e orga-

nização resolveram realizar me-
tade das semifinais no dia 22, no 
Estádio José Maria Melo (Campo 
do Cassimiro), e a outra metade 
no dia 29, no Estádio João Rebello 

(Campo do Ateneu).
Assim ficou definido que os 

jogos deste domingo, no Estádio 
José Maria Melo, serão Santa Rosa 
x União Santo André, pela categoria 

Aspirante, às 13h30, e Santa Rosa x 
Serra Verde, pela Titular, às 15h30.

Já no domingo 29, serão reali-
zadas, no Estádio João Rebello, as 
partidas dos Aspirantes de Lagoinha 

e Barcelona de São Pedro e, pela 
categoria Titular, Vila Nova x Pedra 
Preta. É interessante lembrar que a 
entrada é gratuita e que a grande 
final será no dia 13 de outubro.



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sábado e domingo, 21 e 22.9.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 12 sOcial

DIA 19 COM SHOWS DE BANDAS FAMOSAS, bebidas 
e buffet incluso, teremos a esportiva “NOITE DO GLA-
MOUR-59”. As camisetas estão sendo bastante elogiadas e 
já estão disponíveis na Boutique ADA TREND e serão co-
locadas nas outras lojas a partir de segunda-feira. Vai ser 
muito importante para mim receber a todos que irão me 
homenagear pelos meus 59 anos de jornalismo. Vejam nes-
ta foto o look de Samantha Paulino by Iete David no último 
evento. Este ano a camiseta tem mais estrelas.

SÁBADO MOVIMENTADO EM SOCIEDADE, pois logo 
mais ás 16 horas teremos o casamento dos queridos jovens 
Nathalia Medrado Tolentino e Rodrigo Pires Pereira na Ca-
pela do Colégio Imaculada.

QUERIDOS AMIGOS Richard e Jacqueline Parrela estão 
circulando por vários países da Europa.

O JOVEM É DINÂMICO Nando Nobre, leia-se “VISION 
SOM E ILUMINAÇÃO” ao lado do fundador do Rock in Rio 
Roberto Medina. Para quem não sabe Nando e sua equipe 
comanda importantes eventos por todo Brasil

59 ANOS DE JORNALISMO: Nos anos 60 este jornalista fa-
zendo pose para o fotógrafo Rilson com a maravilhosa Gla-
mour Girl MARINA QUEIROZ que fez um senhor sucesso.

NA ÚLTIMA FESTA DO MEU ANIVERSÁRIO: Hércules e 
Adriana Figueira Costa, ela vai festejar a vida neste sába-
do e como são excelentes anfitriões, receberão a todos em 
grande estilo.

MAIS UMA VEZ A ESPETACULAR banda TWO NIGHT DO 
SAMBA comandada pelo excelente cantor VICTOR estará 
deixando a pista do “Mirante Eventos” fervilhante dia 19 de 
Outubro.

BILHÕES
UM LEVANTAMENTO REALIZADO pela Transparência 

Brasil, obtido pelo Estadão, revela que pelo menos R$ 4,5 
bilhões foram pagos a juízes e desembargadores acima do 
teto constitucional no último ano. A sondagem mapeou os 
contracheques disponíveis de mais de 16 mil magistrados em 
26 Cortes do País.

SÓ MENTIRAS E PROMESSAS FAL-
SAS

ROGAI AOS CÉUS. Lula (PT) disse que o governo federal 
está preparado para enfrentar a temporada de propagação 
da dengue. O presidente acrescentou que “se Deus ajudar” 
o país terá o verão com menos casos na história. Na sequ-
ência, Nísia Trindade (Saúde) afirmou que isso dificilmente 
acontecerá.

SECA CASTIGA
ESTE ANO PELO VISTO A ESTIAGEM atingiu mesmo este 

nosso sertão e deverá ser ainda mais severa. Tudo muito seco 
e a temperatura aumentando cada vez mais. Pelas previsões 
só teremos mesmo a água milagrosa em novembro. Que Deus 
tenha pena dos bravos homens do campo e do Brasil cujo 
governo continua gastando um absurdo e fazendo com a in-
flação aumente de maneira assustadora.

DIFERENÇA ABSURDA
GENTE, TODOS OS CONSUMIDORES estão impressiona-

dos com a diferença dos preços, principalmente das FRUTAS 
E LEGUMES, nos SUPERMERCADOS da cidade. Os fornece-
dores são quase todos os mesmos e não justifica tanto abuso 
nos preços. Como sempre digo: TODOS TEM QUE PESQUI-
SAR. Aliás, muitos nomes conhecidos estão optando mesmo 
para fazer as compras de frutas e legumes no MERCADO MU-
NICIPAL.

GENTE FINA
NESTES 59 ANOS SEMPRE DIVULGANDO o nome de Mon-

tes Claros e empresas, digo e repito, sem cobrar nunca de 
ninguém. Sempre existiu ingratidão como também gente fina 
que sempre agradece e até mesmo envia um “mimo”. Faz par-
te da educação. Por outro lado, espero que muitos estejam 
me homenageando dia 19 de outubro na comemoração dos 
meus 59 anos de jornalismo. Realmente uma vida e se Deus 
quiser e ele há de querer vamos festejar no próximo ano as 
BODAS DE DIAMANTE.

O BUFFET QUE MARILUCIA PIMENTA ser-
virá dia 19 de outubro nas comemorações dos meus 59 anos 
de jornalismo, será dos mais finos com vários aparadores nas 
duas partes do salão. Halan Borges com seu elegante grupo 
do “Flay Bar Show” os drinks e a long neck da melhor cerveja, 
ou seja, AMSTEL jorrará. Não poderia faltar também o famoso 
“CAFÉ DO LU” e outras novidades que ainda irei anunciar. 

SEGUNDO PESQUISA 50% dos brasileiros são 
a favor do  “Horário de Verão”. O Brasil está dividido neste 
setor.

BEM QUE OS NOVOS “DONOS” do Automóvel Clube po-
diam alugar o salão de festas para eventos. Assim pagariam as 
dívidas do clube que foi e sempre será um cartão de visita e 
patrimônio histórico da nossa cidade.

CRESCE CADA VEZ MAIS o número de gente 
conhecida que marcam encontro com os amigos nos butecos 
do Mercado Municipal. Vou muito naquele local quando é 
possível.

HOJE É DIA DE ENCONTRAR com os amigos 
depois de meio dia no SKEMA QUENTE e amanhã no famoso 
almoço do DUCA GOURMET.

VOLTO A AVISAR QUE NÃO SOU PRESO 
a nenhum partido político e sou amigo de todos os candidatos 
à prefeitura, mas tenho opinião própria e priorizo que Montes 
Claros, cidade onde nasci num dia 3 de outubro, continue sendo 
administrada por pessoas experientes. Além da amizade, vem pri-
meiramente a minha cidade que amo tanto, tive inúmeros con-
vites para me transferir rumo Beaga e Rio, mas preferi ficar aqui 
até quando Deus quiser. Viva a vida e viva MOC

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


